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INTRODUÇÃO 

Durante  o  ano  de  2016  a  Fundação  Porta  Aberta  trabalhou  intensamente,  podendo‐se 

afirmar  que  foi,  efetivamente,  o  seu  primeiro  ano  de  operação  das  atividades  para  as  quais  se 

instituiu. 

Considerando  que  no  início  do  ano  de  2016  ainda  não  dispunha  de  nenhum  prédio  em 

condições  de  servir  de  sede  para  executar  seus  serviços,  a  Fundação  Porta  Aberta  prosseguiu 

trabalhando em colaboração com a Missão Belém, no Município de Jarinu,  já que havia  firmado 

com a mencionada entidade um Termo de Cooperação no final de 2015. 

A  par  de  outras  lutas,  o  grande  desafio  em  2016  foi  realizar  o  trabalho  de  qualificar  as 

pessoas  em  tratamento  do  uso  abusivo  de  substâncias  psicotrópicas,  empoderando‐as  para 

ampliar  o  seu  rol  de  recursos,  sem  os  quais  não  poderiam  vencer  a  luta  pelo  controle  da 

enfermidade. O trabalho teve a finalidade de disponibilizar‐lhes: uma profissão, ou um certificado 

da profissão que já exerciam informalmente; apoio psicológico; amplo acesso a informações vitais 

de que são merecedores  todos os cidadãos, capazes de ampliar a  sua cultura geral; em síntese, 

formação a partir do resgate dos seus próprios valores. 

A  experiência  em  Jarinu  resultou  muito  produtiva,  tendo  sido  atendidos  227  egressos  da 

Associação Missão Belém, todos provenientes da Cracolândia, dos quais 84 concluíram o curso de 

qualificação profissional ministrados pelo SENAI. 

No período relatado constatamos, através de levantamento realizado com os 227 atendidos, 

que 100% relataram ter recebido uma influência positiva do curso “Formação pessoal e cidadã”, 

que denominamos “Reciclando Valores” nas suas referências identitárias, além de uma melhora de 

perspectiva profissional pela qualificação. 

Outro aspecto observado diz respeito à baixa escolaridade formal dos internos, fator que por 

vezes  dificulta  o  trabalho.  Esse  déficit  educacional  restringe  a  capacidade  de  compreensão  de 

muitos  termos comumente utilizados e acaba por  requerer do educador/oficineiro, um trabalho 

minucioso  de  decodificação  da  linguagem.  Os  profissionais  envolvidos  no  atendimento 

desenvolveram  atividades  socioeducativas,  atentos  à  sua  comunicação  porque  muitos  termos 
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comumente  empregados  no  cotidiano,  considerados  de  fácil  entendimento,  podem  ser  muito 

difíceis  sob  o  ponto  de  vista  das  pessoas  pouco  acostumadas  à  leitura  e  à  reflexão.  Tais 

dificuldades levaram a um reforço prévio e necessário, principalmente nas área de matemática; na 

retomada da leitura e na reflexão para o melhor aproveitamento da qualificação profissional. 

Consideramos  também  importante  destacar  que  a  experiência  valida  os  quatro  fatores 

principais de reforço à exclusão social do usuário de drogas, de acordo com o Ministério da Saúde: 

1.  Associação do uso de álcool e outras drogas à delinquência; 

2.  Os estigmas atribuídos aos usuários, promovendo a sua segregação social; 

3.  Inclusão do tráfico como alternativa de trabalho e geração de renda para as populações 

mais empobrecidas; 

4.  A ilicitude do uso impede a participação social de forma organizada. 

Essas  características  produzem  um  quadro  de  desorganização,  com  diferentes  níveis  de 

comprometimento, percebidos sintomaticamente como:  

a)  aumento do absenteísmo (abster‐se – estar fora) no trabalho,  

b)  incapacidade de cumprir as tarefas/metas estipuladas,  

c)  perda do emprego,  

d) negligência dos papéis sociais,  

e)  interrupção dos estudos,  

f)  adoecimento das relações familiares,  

g)  descompromisso financeiro,  

h)  subordinação a subempregos,  

i)  desvalorização da autoimagem,  

j)  traços depressivos e sentimentos de caráter negativo com maior frequência.  

Afinal, o tempo despendido para a obtenção e consumo da droga e o próprio tempo sob o 

seu efeito conduzem a uma reordenação dos hábitos de vida diária, em que a prioridade desloca‐

se para a própria droga e o circuito social marginalizado que a envolve. 
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Foi  possível  observar,  nos  atendidos,  sensível  melhora  de  suas  habilidades  relacionais  e 

mudanças  na  subjetividade.  Como  exemplo  cita‐se  o  relato  de  um  dos  alunos  atualmente  em 

acompanhamento.  Rafael  (nome  fictício)  constituiu  família,  trabalha  com  carteira  registrada  e 

relata perspectivas positivas para o futuro. Passou pelo sistema socioeducativo e viveu vinte anos 

no sistema prisional. Segue o relato apresentado como avaliação do curso: 

 
“Bem, com o decorrer aprendi a conter meus sentimentos. A raiva não se resolve nos gritos 

e sim nos nossos direitos. Aprendi que todos tem o mesmo direito, e temos que lutar com as 

armas que temos, que é a razão. A informação nos capacita e nos fornece conhecimentos. 

Me  ensinou  que  somos  capazes,  que  nunca  é  tarde.  Nunca  desistir  e  seguir  nossos 

princípios. Sermos flexíveis. Estou profundamente grato a esse preparo pois são as armas 

que vou usar no meu dia a dia, tanto profissional como na vida pessoal, enquanto eu estiver 

vivo. Reascendeu sentimentos bons pois sempre vivi em um mundinho. Me impulsionou a 

lutar de uma forma sensata, honesta, dentro do certo. As situações nem sempre estão ao 

nosso favor, devemos aceitar de modo tranquilo. Estamos prontos para fazer a diferença. 

Até poeta eu virei…Vai ser muito bom na minha vida profissional. Vou vencer sem pisar em 

ninguém…" (sic).   

 
Praticamente 100% dos participantes estão nas faixas etárias consideradas produtivas para 

o trabalho, o que leva a concluir pela importância de fortalecer investimentos em ações voltadas 

para a qualificação profissional. Entretanto, não basta ensinar um ofício, devendo a qualificação 

profissional ser complementada por ações de formação humana. O mundo do trabalho faz parte 

do  universo  do  ser  humano;  maior  investimento  faz‐se  necessário  para  que  este  possa  ser 

entendido e vivenciado como uma forma de estar no mundo e, em especial, desenvolver a força 

criativa que move os seres humanos.  
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Trabalhos desenvolvidos pela FPA durante o ano de 2016 

JANEIRO 

A Fundação Porta Aberta (FPA) aguarda o SICONV (Sistema de Convênios) para a liberação do 

imóvel  localizado no Jardim Bonfiglioli bem como de um veículo, solicitados à SENAD (Secretaria 

Nacional  de  Políticas  sobre  Drogas).  Foi  discutida  a  possibilidade  de  uma  parceria  com  outra 

instituição  que  rateasse  as  despesas,  caso  aconteça  a  cessão  de  uso  e  a  posse  deste  prédio, 

declarado perdido por sentença judicial, pertencente atualmente à SENAD. 

Foi realizada uma reunião com os conselheiros da FPA: Jacira J. Silva, Mauro Spinola, Mário 

Sérgio Sobrinho,  juntamente com o Sr. Luiz Fernando Cauduro – Presidente da Federação Amor 

Exigente,  e  Sr.  Miguel  Tortorelli  –  Vice‐Presidente  da  referida  Instituição,  para  tratar  da 

possibilidade desta parceria na eventual hipótese de uso conjunto do imóvel do Jardim Bonfiglioli.  

Saiu  decisão  judicial  favorável  à  Fundação  Porta  Aberta  para  tomar  posse  do  imóvel  em 

Campo Belo. 

O contador da Fundação, Sr. Reginaldo Adão está providenciando a documentação faltante e 

assinaturas  em  todas  as  páginas  do  Livro  de  Finanças,  para  obter  a  qualificação  de  OSCIP 

(Organização da Sociedade Civil de Interesse Público). 

Recebida minuta da escritura de doação do  imóvel  localizado na Aclimação, pela Fundação 

Antonio Prudente. Aguarda‐se a  lavratura da Ata pertinente. Flávia Piovesan, diretora presidente 

da FPA, alertou sobre a questão do recolhimento ITCMD (Imposto de Transmissão Causa Mortis e 

Doação) anteriormente à efetivação da doação.  

Realizada uma visita ao Deputado Estadual, Luís Fernando, o mesmo disse que não poderá 

ajudar a FPA com emenda parlamentar; entretanto, propôs‐se a colaborar com a arrecadação de 

materiais para possível reforma do imóvel da FPA.  

Foi  realizada uma  reunião  com Dr.  Padilha,  Secretário Municipal  da  Saúde,  para  conversar 

sobre  vários  assuntos  relacionados  à  FPA  e,  inclusive,  solicitar  uma  “cadeira”  no  COMUDA 
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(Conselho Municipal de Políticas de Drogas e Álcool), considerando a presença da Instituição em 

todas as reuniões do mencionado Conselho. 

No  mês  de  janeiro  ainda,  a  Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Trabalho  e 

Empreendedorismo – SDTE, do ABCD,  convidou a FPA para uma  reunião com Coordenadora de 

Saúde de Mauá, SBC e Santo André, para realizar trabalhos em conjunto, mas a reunião foi pouco 

produtiva.  

A  FPA pensa  utilizar,  dentre  as demais  atividades  que  vem  realizando,  o  atendimento  dos 

pacientes “Paulinho”, “Rodrigo”, “V.M”, “L.F.” para pleitear a qualificação do CEBAS (Certificação 

de Entidades Beneficentes de Assistência Social).  

No mês de janeiro foi postado o requerimento de renovação da autorização formal para uso 

de epígrafe “Cada um de nós compõe a sua historia e cada ser em si carrega o dom de ser capaz... 

e ser feliz” extraída da música Tocando em Frente, de Renato Teixeira e Almir Sater,  juntamente 

com caderno do relatório das atividades da Fundação Porta Aberta em 2015. 

Em  21  de  janeiro  ocorreu  a  reunião  na  Casas  Bahia,  visando  firmar  uma  parceria, 

especialmente  com  o  intuito  de  oferecer  mão‐de‐obra  aos  alunos  treinados  nos  cursos  de 

montador de móveis. 

PROJETO JARINU: 

Desde o final de 2015 havia sido firmado um Termo de Cooperação entre a Fundação Porta 

Aberta  e  a  Associação  Missão  Belém,  cujos  preparativos  começaram  a  ser  implementados 

imediatamente para a realização dos trabalhos de qualificação pessoal e profissional das pessoas 

em tratamento de uso abusivo de substâncias psicoativas para encaminhamento para o mercado 

de trabalho.  

Em janeiro de 2016 foram tomadas as seguintes providências: 

a)  Implantação e desenvolvimento do projeto pedagógico denominado Formação pessoal e 

cidadã,  apelidado de “Reciclando Valores”,  sob a coordenação da Psicóloga Rose Meire 

Mendes, com a colaboração da psicóloga Helena Naville e voluntários da Fundação Porta 

Aberta. 
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b) Montagem e estruturação das salas para uso das técnicas e para a realização dos cursos 

(aulas  teóricas).  Para  tanto  foram  utilizados  equipamentos  e  móveis  doados  por 

voluntários  e  pela  Fundação  Carlos  Alberto  Vanzolini  (computador,  impressora, 

bebedouro, armário, mesas, micro‐ondas etc.). 

Realizada  uma  reunião  de  avaliação  dos  trabalhos  iniciais,  na  cidade  de  Jundiaí,  houve 

discussão  dos  problemas,  sugestões  para melhoria  e muita  expectativa  positiva,  com  avaliação 

muito  boa,  apesar  das  dificuldades,  especialmente  considerando  o  fato  de  a  Fundação  estar 

atuando  em  outra  instituição  já  consolidada  e  estruturada  em  valores  religiosos,  totalmente 

distintos. 

Estiveram presentes: Rose Meire Mendes, Helena Naville, Alcione Moreno, Jacira J. da Silva, 

Mauro Spinola, Gilberto  I. Gonçalves e Wilson Pocidonio. Objetivo:  avaliar e propor medidas de 

melhorias com a MB.  

O  serviço  da  Fundação  Porta  Aberta  foi  estruturado  para  se  realizar  em  parceria  com  o 

SENAI,  tendo como seu representante em Jarinu, o Professor Eduardo Oliveira, que compareceu 

pessoalmente  às  reuniões  realizadas  em  Jarinu  e  especialmente  na  aula  inaugural,  quando  o 

interno Mailcon,  já  treinado  pelo  SENAI,  foi  apresentado  ao  grupo  para  iniciar  a  formação  dos 

alunos inscritos no curso de montador de móveis, atuando como instrutor.  

Foi feita uma solicitação ao SENAI, pela FPA, de 15 computadores, porém, apensar de ter sido 

prometida a doação, aguarda‐se a entrega. 

Houve  uma  expectativa  de  que  a  FPA  poderia  formar  vários  instrutores  dentre  os  alunos 

internos  da Missão  Belém,  dado  que muitos  deles  demonstram  conhecimento  em  várias  áreas 

profissionais; no entanto, pelo  fato de o SENAI exigir o  segundo grau de  instrução para permitir 

que sejam instrutores, encontramos muitas dificuldades em formar mais instrutores. A Instituição 

Missão Belém também estava  recebendo uma entidade estranha em suas dependências,  sendo 

natural que recebesse com certa reserva as sugestões e pedidos provenientes da FPA. 

25  de  janeiro  foi  a  data  prevista  para  o  início  dos  cursos  de  Formação  pessoal  e  cidadã, 

denominados “Reciclando Valores”, patrocinados pela FPA e dos cursos de formação e qualificação 

profissional ministrados pelo SENAI. 
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 SDTE  –  SECRETARIA  DO  DESENVOLVIMENTO,  TRABALHO  E  EMPREENDEDORISMO  DO 

MUNICÍPIO DE SÃO PAULO: 

No  primeiro  mês  do  ano  foram  realizadas  reuniões  com  a  SDTE,  representada  pela 

Secretária ‐ adjunta Sandra Faé, para avaliar as atividades desenvolvidas com grupos de trabalhos 

na Cracolândia no finalzinho de dezembro de 2015.  

ROTARY SUL ‐ Aguardando retorno dos Senhores Carmem e Yoiti para discutir o patrocínio da 

oficina de panificação, bem como do projeto de arrecadação de renda através de evento realizado 

em conjunto pelas duas Instituições, provavelmente na Sala São Paulo. 

VOLUNTARIADO  ‐  Rediscutiu‐se  o  local  de  realização das  próximas  reuniões  de  voluntários 

optando‐se por duas  formas de reunião. Houve consenso de que as  reuniões  realizadas na casa 

dos Instituidores são mais acolhedoras; entretanto, nalgumas vezes as circunstâncias recomendam 

um ambiente mais profissional, menos familiar, então devem ser realizadas na sede da Fundação 

Vanzolini. 

18/01/2016: Reunião de sob a supervisão do grupo de participantes da FPA e coordenação 

do psicólogo Odilon Castro, foi discutido o momento psicológico dos integrantes da FPA, visando 

buscar  e/ou  desenvolver  novos  modelos  que  permitam  atender  às  necessidades  de  maior 

integração entre seus membros.    

19/01/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno e Mauro 

Spinola) 

28/01/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

 

 

 

 

Reunião Administrativa: 13 de janeiro de 2016
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FEVEREIRO 

SICONV – Sra. Valquiria Maria Pessoa Rocha, chefe do departamento do INCRA, responsável 

pela recepção da documentação, comunicou que o pedido da FPA não foi aprovado. Jacira entrou 

com pedido de reconsideração e Denise Fortes ficará responsável pelo acompanhamento. 

Solicitado veículo à SENAD, porém a concessão depende do cadastro no SICONV.  

OSCIP  –  Acertar  com  Sr.  Adão  Reginaldo  a  entrega  da  documentação  necessária. 

Anteriormente  faltava  a  assinatura  em  todas  as  páginas  do  livro  de  finanças;  agora  falta  nos 

documentos atuais. 

Relatório Anual de Atividades 2015 ‐ enviado ao CC para aprovação em dia 20 de fevereiro. 

Postado  o  requerimento  devidamente  assinado,  postulando  a  renovação  da  concessão  de 

autorização para a continuidade do uso da epígrafe. 

Iniciaram‐se  as  providências  para  o  aculturamento  sobre  as  providências  necessárias  à 

obtenção do CEBAS, inclusive em contato com Brasília, na busca de orientações, a fim de reunir os 

documentos e protocolar, quando possível, a solicitação desse Cadastro (Certificado de entidade 

beneficente de assistência social – CEBAS). 

Foi  discutida  a  possibilidade  de  guardar  o  restante  dos  móveis  doados  pela  Fundação 

Vanzolini e não utilizados em Jarinu, porém ainda será necessário acertar o melhor  local, pois a 

direção da Fundação Vanzolini ainda está aguardando uma posição. 

IMÓVEIS: 

Após decisão judicial deferindo a imissão de posse da Administradora Provisória da Fundação 

Evangélica  do  Brasil,  Flavia  Piovesan  (atual  Diretora  Presidente  da  Fundação  Porta  Aberta),  do 

imóvel pertencente àquela instituição, no Campo Belo, seguiram‐se as discussões sobre a melhor 

forma  para  ocupá‐lo.  O  Curador  de  Fundações,  Dr.  Airton  Grazzioli,  sempre  zeloso  com  as 

Fundações  e  cuidadoso  para  que  não  dissipem  seus  patrimônios,  vem  dando  as  necessárias 

orientações,  a  fim  de  que  se  adote  a  melhor  forma,  diante  das  dificuldades  impostas  pelos 

invasores, especialmente o Pastor Jamil, representante do Instituto Evangélico do Brasil. 
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Proposta a  realização de um trabalho no Campo Belo em parceria com a Missão Belém, o 

Diretor  Financeiro  e  outros  colaboradores  da  Fundação  Porta  Aberta  avaliaram  que  não  seria 

conveniente  realizarmos  mais  um  trabalho  em  conjunto  com  a  MB  neste  momento,  dadas  as 

dificuldades encontradas pelos representantes das Instituições no início do projeto Jarinu. 

Considerando  o  perigo  de  invasão  no  imóvel  do  Campo  Belo  após  a  efetiva  posse  pela 

administradora  provisória,  o  Conselheiro  Curador  Wilson  Pocidônio  entrou  em  contato  com  a 

empresa  de  segurança  pertencente  ao  Sr.  Luiz  Fernando  Turini,  que  prometeu  ajuda.  Mauro 

reuniu‐se, dia 11 de fevereiro com Sr. Luiz Fernando para visita ao local, visando tomar a melhor 

decisão sobre os métodos mais adequados para a segurança do prédio. O serviço ficou garantido 

para o momento necessário. 

O voluntário, Sr. Charles Geraldi, prometeu conhecer os  imóveis (Campo Belo e Aclimação) 

para  estudar  a  possibilidade  de  desenvolver  atividades  comunitárias  no  local  relacionadas  ao 

campo da arte, no qual trabalha. 

Recebida a autorização para o rompimento de barreiras  físicas e a visitação do  imóvel em 

06/02/2016, emitida pelo Dr. Alexandre Sá de Andrade, supervisor jurídico da Fundação Antonio 

Prudente, mantenedora do Hospital A. C. Camargo, foi realizada a mencionada abertura da casa 

situada na Rua da União, na Aclimação, com visita da arquiteta no mesmo dia 06/02/2016, tendo 

a mesma procedido à medição aproximada de todo o imóvel. 
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Iniciou‐se  o  procedimento  para  a  transferência  do  imóvel,  inicialmente  com  o 

encaminhamento da minuta da escritura de doação do imóvel pela Fundação Antonio Prudente à 

Fundação Porta Aberta. Aguarda‐se o desenrolar dos acontecimentos, especialmente a realização 

da reunião do Conselho Curador daquela Instituição, cuja ata deverá conter a autorização formal 

para a lavratura definitiva da referida escritura. 

A Diretora Presidente da Fundação Porta Aberta alertou para a questão do recolhimento do 

tributo – ITCMD, incidente pela doação, que não deverá corresponder a pouco valor.  

Feito  um  contato  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  de  São  Bernardo  do  Campo  com  a 

Fundação Porta Aberta, sinalizando a possibilidade de contratação dos serviços prestados por esta 

instituição, espera‐se novo contato.  

MISSÃO BELÉM:  

Seguem  os  trabalhos  em  Jarinu,  com  os  cursos  oferecidos  pela  Fundação  Porta  Aberta  ‐ 

Formação  pessoal  e  cidadã  (Reciclando  Valores)  e  a  qualificação  profissional  ministrada  em 

parceria com o SENAI. Utilizando instalações precárias, surgiram problemas estruturais; quebrou a 

impressora e o ventilador; itens que precisaram ser repostos. Há uma dificuldade da rede elétrica 

que frequentemente faz cair a voltagem, danificando os aparelhos. 

 

 

Rediscutida a  contratação de  funcionários, optou‐se por  ampliar o grupo de empregados 

com uma assistente social. Pensou‐se que a assistente social ficaria responsável pelos contatos 
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com  empresas  e  acompanhamento/monitoramento  dos  aprendizes  junto  aos  seus  locais  de 

trabalho. 

Detectadas dificuldades no relacionamento com a Missão Belém, que exclui alunos inscritos 

nos cursos em andamento, aplica castigos e dificulta, de certa forma, a permanência dos mesmos 

alunos  no  programa  de  formação  profissional,  Alvaro  Spinola  conversou  com  Márcio;  Jacira  e 

Mauro  falaram  com o  padre Gianpietro  e  com o  Paulo  Vasconcelos,  tendo  sido  agendada  uma 

reunião de avaliação para o dia 20/02.  

Para  permitir  aos  munícipes  conhecer  a  Fundação  Porta  Aberta  e  saber  da  existência  do 

trabalho realizado em Jarinu, em parceria com a Missão Belém, foi  iniciada a organização de um 

evento  cultural  na  cidade  de  Jarinu  em  parceria  com  o  Poder  Judiciário.  Já  contatados  o  Dr. 

Ademar Arthur Chioro dos Reis e o Des. Antonio Carlos Malheiros, que se dispuseram a proferir 

palestras dependendo da data. 

Iniciaram‐se as providências para a realização do evento, espécie de um seminário, na cidade 

de  Jarinu,  com  o  objetivo  de  divulgar  o  trabalho  realizado  e  também pulverizar  a  discussão  do 

tema e dos problemas que  circundam a dependência química. A escolha do melhor  local,  data, 

parceiros  etc,  envolveram  igualmente  a  juíza  da  cidade,  que  acolheu muito  respeitosamente  a 

proposta. 

A grande preocupação da Fundação Porta Aberta, como tem sido também a da Missão Belém, 

é encontrar oportunidade de trabalho às pessoas que passam pelo tratamento e depois realizam os 

cursos.  Tem  sido  solicitado  aos  voluntários,  especialmente  às  autoridades,  que  tentem  contatar 

empresas e abrir canais para a aquisição de vagas de trabalho aos nossos alunos. 

Realizada, em 20 de fevereiro, reunião de avaliação da parceria FPA e MB com as presenças, 

pela Missão Belém, do Padre Gianpietro, do Márcio e do Williams; pela Fundação Porta Aberta, da 

Rose  Meire  Mendes,  coordenadora  do  projeto  de  Jarinu,  e  diretores  e  conselheiros.  Também 

estava presente o colaborador Paulo Vasconcelos.  

Apesar de ter sido uma reunião tensa, todos puderam expor suas dificuldades e solicitações, 

resultando positiva para ambos os lados. 
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SDTE: 

Elaborado  relatório  de  atividades  com  sugestão  de  programa  de  atividades  para  ser 

apresentado na  reunião  com a  SDTE, na qual  será  apresentada proposta de  trabalho oferecendo 

dois serviços: 1 – capacitação em desenvolvimento humano, cidadania e trabalho; 2 – inserção no 

mercado de trabalho. Realizada reunião para preparação. Aguardando data para apresentação. 

Convite aos integrantes da Fundação Porta aberta para participar da Conferência Municipal a 

ser realizada nos dias 3 e 4 de março, sob a responsabilidade do COMUDA. 

17  de  fevereiro  de  2016:  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’  ‐  Evento 

FPA/Vanzolini. Expositora: Drª Maria de Lurdes de S. Zemel. Tema: Prevenção da Dependência de 

álcool e outras drogas: Construindo conhecimentos.  

 

 

Acertado  o  cronograma  de  reuniões  da  Diretoria  Executiva,  do  Conselho  Curador,  do 

Conselho Fiscal e de Voluntários.   
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Atendimento no CAPS‐ad da paciente W.M. por Marcelo Spinola e Isadora Toledo. 

23/02/2016:  Presença  na  reunião  do  COMUDA  (Representada  pela  voluntária  Isadora 

Toledo). 

25/02/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião do Conselho Fiscal: 03 de fevereiro de 2016 

Reunião Administrativa: 10 de fevereiro de 2016 

Reunião do Conselho Curador: 20 de fevereiro de 2016 
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MARÇO 

No  dia  2  de  março  foi  realizada  uma  reunião  com  os  voluntários,  tendo  sido  proposta  a 

divisão dos colaboradores em nove núcleos de trabalho, a saber:  

1  ‐  Administrativo,  2  –Financeiro,  3  –  Reforma  e  Infraestrutura  de  Imóveis,  4  –  Projeto 

Secretaria  Municipal  do  Desenvolvimento,  Trabalho  e  empreendedorismo  (SDTE),  5  –  Equipe 

Técnica, 6 – Projeto Jarinu, 7 – Comunicação e Marketing, 8 – Captação de Recursos, 9 – Relações 

Institucionais. 

Proposta organizacional: 

Núcleo 1 ‐ Departamento Administrativo  Responsáveis 

a) SICONV 

Alcione Moreno / Denise Fortes 
/ Jacira J. da Silva 

b) CEBAS 
c) OSCIP 
d) Organização Eventos (todos) 
e) Planejamento Estratégico 

Núcleo 2 ‐ Departamento Financeiro  Responsáveis 

a) Controle e Agendamento de Contas a Pagar  

Álvaro Spinola / Maira Bastos 

b) Pagamentos  
c) Prestação de Contas ao Contador 
d) Documentos Diversos e Suporte 
e) Prestação de Contas ao MP e SICAP  
f) Recursos Humanos 

Núcleo 3 ‐ Reformas e Infraestrutura de Imóveis  Responsáveis 

a) Posse e Reforma do Imóvel Aclimação  
Flávia da Silva Piovesan / Adriana 
Licursi / Gilberto Inácio / Ricardo 

Gutierra / Rose Parra 

b) Posse e Locação do Imóvel Campo Belo 
c) Gestão do Imóvel Bonfiglioli (Parceria com Amor Exigente)
d) Infraestrutura dos 3 imóveis (Manutenção e 
Funcionamento 

 



17

 

 

 17

 

Núcleo 4 ‐ Projeto Secr. Mun. do Desenvolvimento, 
Trabalho e Empreendedorismo (SDTE)  Responsáveis 

a) Apresentação do Projeto 
Mauro Spinola / Isadora Toledo / 
Marcelo Spinola / Vânia Cabrera b) Desenvolvimento e Aprimoramento dos Cursos 

c) Firmar Contrato de Parceria 

Núcleo 5 ‐ Equipe Técnica  Responsáveis 

a) Atendimento do caso V.M.  Marcelo Spinola / Eduardo 
Rebelato / Fernando Abdiokada 
/ Isadora Toledo / Helena Navile 
/ Rose Meire Mendes/Vânia 
Cabrera / Suzy Shingaki 

b) Apoio ao Projeto SDTE 
c) Apoio ao Projeto Jarinu 
d) Apoio ao Projeto Voluntariado 
e) Evento de Jarinu e Adjacências 
   

Núcleo 6 ‐ Projeto Jarinu  Responsáveis 

a) Fechar a Turma 
Álvaro Spinola / Wilson 

Pocidonio / Marcelo Spinola / 
Mário Sergio Sobrinho 

b) Acompanhamento da Equipe Atuante 

c) Suporte e Coordenadas ao Projeto 
d) Revisão Periódica e Avaliação 

Núcleo 7 ‐ Comunicação e Marketing  Responsáveis 

a) Aprimoramento e Atualização do Site 

Magda S. Zago / Mauro Spinola b) Atualização do Facebook e Afins 
c) Materiais de Promoção / Divulgação 
d) Outros 

Núcleo 8 ‐ Captação de Recursos  Responsáveis 

a) Busca de Recursos (doações, emendas, outros) 
Jacira J. da Silva / Elisabete 

Monson / Luiz Sérgio b) Criar Mecanismos de Cobrança e Controle Permanente 
c) Desenvolvimento de Projetos 
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Núcleo 9 ‐ Relações Institucionais  Responsáveis 

a) Parcerias Público/Privada 

Jacira J. da Silva / Mauro Spinolab) Network 
c) Representação FPA em Eventos 
d) Relacionamento entre Conselhos e Diretoria 

 
Cada núcleo deverá desenvolver  suas  atividades  e  apresentar  um  relatório,  a  partir  do qual 

serão balizadas as tarefas do mês seguinte.  

Feito  contato  com  o  Secretário  Nacional  de  Políticas  sobre  Drogas  (Vitore  Maximiano), 

solicitando providências, tendo em vista que, apesar de terem sido protocolados os documentos 

para o cadastro no SICONV, com a Sra. Valquíria, em novembro de 2015,   ainda não obtivemos 

resposta,  pelo mesmo  foi  sugerido  aguardarmos  a mudança  de ministro  para  ter  condições  de 

pesquisar o que está acontecendo. 

Flávia lembrou que em setembro já estaremos com os 3 anos de funcionamento, não havendo 

mais empecilhos para a obtenção dos documentos. 

Mauro informou que foi assinada uma declaração de prestação de serviços, pela Sra. Sandra 

Faé,  secretária  adjunta  da  SDTE  (Secretaria  municipal  do  Desenvolvimento,  Trabalho  e 

Empreendedorismo)  e  pelo  secretario municipal  da  saúde  Dr.  Alexandre  Padilha,  que  permitirá 

prosseguirmos com as providências para tentar obter o CEBAS. 

Após  contato  com  Rotary  Club  São  Paulo‐Sul,  Sra.  Isis  Vargas  respondeu  sobre  o  evento 

instrumental  e  coro,  que  ocorrerá  no  Theatro  São  Pedro,  em  setembro.  O  evento  decorrerá  da 

parceria da FPA com o Rotary Clube São Paulo, setor sul. A Sra. Isis Vargas noticiou ter conseguido 

que o coro se apresente gratuitamente, ficando a fixação da data para a próxima reunião. 

A  FPA  se  fez  representar  por  sua  Diretora  Administrativa,  Alcione  Moreno,  na  exposição 

instalada no Centro Cultural de São Paulo, inaugurada na noite de terça feira (29) de março, com 

presença de autoridades da Prefeitura de São Paulo. São 16 histórias de superação no combate à 

dependência  química.  Na  oportunidade  Alcione  conversou  com  a  Sra.  Sandra  Faé,  Secretária 

adjunta da SDTE, Sra. Luciana Temer, Secretaria de Assistência Social, e Cristina Viscomi, Pedagoga 

da mesma Secretaria de Assistente Social. 
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Em  reunião,  a  Presidente  do  Conselho  Curador,  Jacira,  cogitou  em  contratar  um  auxiliar 

administrativo para a secretaria e para auxiliar na elaboração de projetos. 

Gilberto informou que está pesquisando a possibilidade de enviarmos projetos para o Instituto 

Carrefour,  já  que  existe  setor  voltado  à  área  de  pessoas  em  vulnerabilidade.  No momento  está 

fechado e sem previsão, mas Gilberto pretende acompanhar. 

Ressaltou‐se a necessidade premente de serem desenvolvidos alguns projetos para servirem  

como  base, modelo,  a  serem  adaptados  para  qualquer  outro.  Feito  isso,  tantos  quantos  sejam 

necessários poderão se valer daquele modelo, facilitando a preparação desse trabalho de captação 

de recursos, seja junto a organismos públicos ou privados, como o Tribunal de Justiça, Prefeituras 

e outros órgãos, devendo sempre incluir o nosso curso de Formação pessoal e cidadã “Reciclando 

Valores”.  

Concluída  a  elaboração  do  Relatório  Anual  de  atividades  de  2015  e  escolhida  a  arte  para  a 

impressão do caderno. 

Atendimento ao caso V.M. 

IMÓVEIS: 

I – Campo Belo 

a)  Realizado  acordo  com  o  representante  do  Instituto  Evangélico  do  Brasil  nas 

dependências da sala do representante do Ministério Público, tendo‐se estabelecido um 

pacto  pelo  qual  foi  definido  o  espaço  que  ficará,  definitivamente,  para  a  FEB  e  será, 

portanto, administrado pela Dra. Flávia da Silva Piovesan, Diretora Presidente da FPA. 

b) A  FEB  ficou  com  a  fração  sobre  a  qual  houve  a  construção  da  Igreja  livre,  conforme 

sugestão do MP e os ocupantes do  imóvel, que não se  identificaram formalmente, mas 

sabe‐se  que  pertencem  ao  Instituto  Evangélico  do  Brasil,  obrigaram‐se  a  levantar  um 

muro  no  remanescente  da  divisa,  completando  a  separação  entre  os  imóveis. 

Comprometeram‐se a fazê‐lo, arcando com todas as despesas no prazo de 30 dias a partir 

do dia 23 de fevereiro, requerendo ainda ligação de água e luz com instalação de relógios 

próprios, esta última providência no prazo de 90 dias. 
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Os integrantes da diretoria e dos conselhos da Fundação Porta Aberta comprometeram‐se a 

assumir também as mesmas responsabilidades perante a Fundação Evangélica do Brasil. 

Considerando  a  formalização  do  acordo,  em  01/03/16  foi  protocolado  o  requerimento  de 

suspensão do cumprimento do mandado de imissão na posse junto ao Juízo competente.  

II ‐ Aclimação 

A Fundação Antonio Prudente já mencionou em ata a autorização para lavrar a escritura. O 

imposto  de  transmissão  do  imóvel  gira  em  torno  de  R$  44.000,00.  Devido  ao  alto  valor,  foi 

discutida a possibilidade de verificar com o cartorário, ou de conversar com a Leliane para ver se 

existe algum meio de diminui este valor. 

 

 
 

À vista da possibilidade de utilização do  imóvel do Campo Belo, pertencente à FEB para as 

atividades das duas Fundações, surgiu a alternativa de alugar o  imóvel da Aclimação, tendo sido 

indicada  a  pessoa  de  Cintia  Abravanel  que,  segundo  informações,  necessita  de  um  espaço  na 

região  central.  Como  o  imóvel  está  danificado  e  sem  condições  de  uso,  no  caso  de  locação 

incumbiria conceder um desconto ao locatário para proceder à reforma. 
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Caso haja efetivo  interesse de Cintia Abravanel, cogitou‐se de  levá‐la para visitar ambos os 

imóveis a fim de que escolha o mais adequado às suas necessidades. 

Ficou acertado  também que  tão  logo um dos  imóveis  seja  colocado em condições de uso, 

caso  não  tenha  sido  possível  alugar  o  outro,  será  necessário  centrar  forças  para  reformá‐lo, 

criando condições de utilizá‐lo em ações da FPA, ou alugá‐lo para auferir renda. 

A FPA conta com a colaboradora, arquiteta Rose Parra, tanto na condução dos projetos de 

arquitetura para o imóvel do Campo Belo, como para o da Aclimação. 

Será  imprescindível  um  projeto  de  arquitetura  completo  e  o  respectivo  levantamento  do 

custo da obra, sem o que não será possível solicitar patrocínio ou qualquer ajuda para realizar a 

reforma do imóvel da Rua da União, na Aclimação. 

Havendo  um  projeto  arquitetônico  que  indique,  inclusive,  um  levantamento  preciso  do 

material a  ser utilizado, o colaborador Gutierra se compromete a  fazer as  cotações para que se 

possa orçar o valor da obra. 

É  possível  contar  com  diversos  colaboradores  em  outras  atividades.  Adriana  se  dispôs  a 

ajudar nas compras do material. 

Há sugestão para levar um corretor, caso seja necessário abrir o imóvel, seja para mostrar a 

um  interessado,  como  Cintia  Abravanel,  por  ex.,  seja  para  proceder  a  uma  medição  por  um 

arquiteto.  Na  hipótese,  sugere‐se  o  nome  da  corretora  Cristina,  da Marc  Imóveis.  Flávia  pode 

fazer contato. 

Agendada a visita do Charles Geraldi ao imóvel no dia 10/03, somente pela parte externa. 

III ‐ Bonfiglioli  

Denise Fortes e Flávia da Silva Piovesan providenciando o SICONV, documento necessário 

para a SENAD liberar imóveis declarados perdidos em condenações por tráfico de drogas ao uso 

de instituições como a FPA. 
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SDTE: 

De posse do documento assinado pela Dra Sandra Faé da SDTE, e pelo Dr. Alexandre Padilha 

da Secretaria Municipal da Saúde, atestando a prestação de serviço pela FPA, para 3 secretarias – 

de desenvolvimento e trabalho, Saúde, e Direitos Humanos, iniciou‐se um trabalho visando reunir 

os requisitos para a obtenção do CEBAS. 

Mauro  Spinola    ligou  para  Brasília,  coletou mais  informações  sobre  a  referida  certificação 

“CEBAS” quando surgiu a dúvida se o pedido seria mesmo processado pelo Ministério da Saúde, 

sobrevindo a orientação de que talvez devêssemos requerer pelo Ministério da Assistência Social.  

É fato, porém, que o CNPJ da FPA está vinculado à Saúde.  

A  obtenção  do  CEBAS  não  é  tarefa  fácil,  a  começar  pelo  preenchimento  do  formulário, 

extremamente complicado. 

Reuniões com a equipe da Secretaria do Trabalho demonstraram que existe plena afinidade 

das  políticas  desenvolvidas  pelo  Governo  com  a  FPA,  fato  que  gera  boa  expectativa  sobre  a 

possibilidade de prestação de serviço. 

Em reunião com a Dra. Sandra Faé sobreveio a informação de que será publicado edital para 

chamada  de  concorrência  pública,  visando  à  contratação  de  ONG  para  desenvolver  projetos  de 

qualificação profissional e outros serviços aos portadores de saúde mental e dependentes químicos.  

A  FPA  precisa  prestar  serviços  e  surge  a  possibilidade  de  fazê‐lo,  senão  diretamente  ao 

poder  público  por  ausência  de  requisitos  para  vencer  uma  licitação,  para  eventual  ONG 

vencedora, disponibilizando sua expertise. 

Dr. Robson Tomás entrou em contato  telefônico com Mauro para noticiar a existência de 

uma  necessidade  urgente.  A  SDTE  deverá  disponibilizar  o  serviço  consistente  numa Oficina  de 

lavanderia na Cracolândia, aos beneficiários do Programa “De Braços Abertos”.  

Realizada  a  reunião,  a  SDTE  ficou  muito  satisfeita  com  a  proposta  de  parceria  entre 

FPA/SENAI,  contemplando  3  (três)  linhas  de  trabalho:  capacitação  profissional  (parceria  com  o 

SENAI),  inserção  no  mercado  de  trabalho,  e  capacitação  pessoal  pelo  curso  da  própria  FPA 

“Reciclando Valores”. 
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Ações: 

a)  Preparação de aulas teóricas e práticas para Oficina de Lavanderia. 

b) Contatar a Conceição para ver possibilidade de estágio, junto à lavanderia Atmosfera. 

c)  Solicitar planilha de custos e de planejamento para Álvaro 

d) Mauro já entrou em contato com o SENAI para ver curso de lavanderia. 

e)  Equipe de trabalho – Mauro, Marcelo, Isadora, Vânia. 

Dra. Stela Maris da Secretaria de Saúde Mental de São Bernardo agendou reunião com a FPA 

para o dia 15 de março para solicitar nosso trabalho.  FPA levará projeto e custos para avaliação. 

EQUIPE TÉCNICA 

Preparação  para  encontro  de  Voluntários  a  ser  realizado  em  16  de  março  na  Fundação 

Vanzolini e quais serão os convidados, com prévia reserva de sala na Fundação Vanzolini. 

 

 

 

Prof. André Bruttin da PUC fez uma proposta de trabalho em 07 de março. Consiste em uma 

parceria formal com a PUC, modalidade estágio na área de psicologia organizacional. Esse vínculo 

terá custo zero para a FPA.  
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A proposta deles é mapear os processos neste  semestre e elaborar um plano de ação, pois 

com esse plano poderão surgir encaminhamentos para parcerias com programas na área de saúde 

na PUC.  

O serviço propõe que 2 estagiários acompanhem os processos da FPA durante este semestre 

com o objetivo de mapear a organização durante 3 horas semanais, e ao final do processo, possam 

propor estratégias de atuação e trabalho. 

MISSÃO BELÉM: 

Proposta a continuidade do trabalho com novas turmas para os cursos de Formação pessoal e 

cidadã  ‐   “Reciclando Valores”. Todas as quintas feiras, às 15 h, acontecem reuniões com Márcio, 

Álvaro e Rose.Rose enviou e‐mail para sugerir datas de inicio das turmas e horário. 

Deverá ser realizada uma reunião com a presença da Coordenadora Rose, em São Paulo. 

Constatado  o  aumento  nas  desistências  dos  aprendizes,  surge  a  preocupação  e  a 

necessidade  de  estudar  o  caso,  pensar  em  novas  estratégias,  principalmente  pelo  SENAI,  que 

assume obrigações perante o MEC. 

Rose Meire Mendes realizará palestra em 05/03 com 100 internos da MB para captação de 

aprendizes.  

Contratação  de  instrutor  para  o  curso  de  pedreiro  assentador  de  tijolos.  Contratação  de 

Assistente Social. Marcado início de 3 (três) novas turmas de “Reciclando Valores”. 

COMUNICAÇÃO E MARKETING 

Magda S.  Zago  reuniu‐se  com Vinicius Amaral da Fundação Vanzolini para ver os  tipos de 

mídias que poderão ser utilizadas, tendo em vista sua predisposição de ajudar. 

Mauro fez esquema do site para corredator. Confecção de blog para perguntas e respostas. 

Reunião dia 11 de março às 16h na Fundação Vanzolini com Magda S. Zago, Mauro Spinola, 

José Carlos Lins e Vinicius Amaral para dar andamento à atualização do site. 
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CAPTAÇÃO DE RECURSOS 

Notícias, tanto do Deputado Itamar Borges, como da Deputada Anda do Carmo, de possíveis 

contribuições provenientes de Emenda Parlamentar a favor da FPA. 

Aquisição de dois livros infantis através da fundação do Banco Itaú. 

01/03/2016:  Presença  na  reunião  do  COMUDA  (Representada  pela  voluntária  Isadora 

Toledo) ‐ Recebeu doação de 10 DVDs sobre diversos assuntos ligados à dependência de álcool e 

outras drogas. 

31/03/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola). 

Noticiado o adiamento da conferencia municipal para novembro de 2016. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião de Grupos de Trabalho: 02 de março de 2016 

Reunião Administrativa: 09 de março de 2016  
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ABRIL  

No dia 2 de abril de 2016 foi realizada uma Reunião dos Grupos de Trabalho. Cada grupo 

pôde avaliar  suas dificuldades e propor ações, debatendo, ao  final,  a  situação dos grupos em 

geral. 

13/04/2016 – Participação intensa dos membros da Fundação Porta Aberta no Seminário 

Internacional  de  Gestão  Estratégica  da  Sustentabilidade  e  Saúde,  realizado  na  Federação  das 

Indústrias do Estado de São Paulo (FIESP), entre 8h30min e 12 h. O encontro apresentou a visão 

da  Sustainability  and  Health  Initiative  for  NetPositive  Enterprise  (Shine),  proposta  pela 

Universidade  de  Harvard,  em  sintonia  com  as  mais  modernas  tendências  internacionais,  que 

busca  integrar a  sustentabilidade e as  iniciativas em saúde nas empresas  com um modelo de 

gestão integrada. 

25/04/2016  ‐  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’.  Evento  promovido  pelas 

Fundações  Vanzolini  e  Porta  Aberta.    Expositor:  César  Rosalen  Jorge.  Tema:  A  relação  com  as 

drogas no mundo contemporâneo e os impactos nas comunidades terapêuticas.  
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Apresentação Artística: Paulo Guilherme Muniz e Márcio Marques Gomes componentes da 

Banda Yus. 

 

 

ROTARY: 

Mauro informou a entrega da proposta da oficina de panificação, em inglês, para o Rotary 

Clube sessão sul, aos cuidados da Sra. Carmem Leonor Marchione Monteiro. 

Mauro relatou evento musical, orquestra e coro, em conjunto Rotary/FPA a ser  realizado 

em 13 de setembro no Teatro São Pedro, aos cuidados da Sra. Isis por parte do Rotary.  

JARINU: 

Realizada  uma  reunião  administrativa  por  SKYPE  com  a  equipe  de  Jarinu,  houve  a 

participação  da  coordenadora  Rose  Meire  Mendes,  informando  as  dificuldades  estruturais  e 

comentando sobre os avanços nas relações institucionais com a Missão Belém: 

a) Melhora na comunicação com Sr. Márcio e maior apoio da MB. 

b) A  sala  das  técnicas  está  sendo  limpa  todos  os  dias,  resolvidas  as  dificuldades  para  a 

realização dessa tarefa. 

c)  As salas estão com 30 alunos cada uma, sendo na opinião da Rose Mendes um número 

muito elevado, com possível prejuízo para o desenvolvimento dos aprendizes. 
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d) Wilson Pocidonio e Mário Sérgio Sobrinho estão acompanhando o trabalho. 

e)  Informações sobre o Seminário a ser  realizado na cidade de  Jarinú,  já marcado para o 

dia 20 de maio 2016. O Poder Judiciário de Jarinu e a Fundação Porta Aberta serão os 

organizadores e o evento acontecerá no salão do Tribunal do Júri,  localizado no Prédio 

do Fórum. Horário de 8h30 a 12h30. 

Tema:  “Crack,  álcool  e  outras  drogas:  desafios  para  a  recuperação,  reinserção  social  e 

produção da cidadania dos usuários".  

Palestrantes: Desembargador Antonio Carlos Malheiros e Prof. Dr. Ademar Arthur Chioro 

dos Reis. 

f)  A Juíza Roberta Virginio dos Santos, de Jarinu, destinará uma verba para o coffee break e 

para a confecção do convite, a ser criado pela artista Magda S. Zago. 

 Rose Meire Mendes  informou  ainda  que  o  Prefeito  da  cidade  de  Bragança  Paulista,  Sr. 

Fernão Dias liberou o “Poupa Tempo” para atender aos aprendizes dos cursos de Jarinu a fim de 

que providenciem seus documentos, o que deverá ocorrer no dia 20 de abril 2016. 

Previamente  agendada  a  data  da  formatura  dos  primeiros  alunos  dos  cursos  SENAI/FPA 

para  20  de  maio  à  tarde,  aproveitando  que  muitos  integrantes  da  FPA  já  irão  a  Jarinu  para 

participarem do seminário. 

Gilberto  Inacio  Gonçalves  iniciará  o  tratamento  dentário  dos  aprendizes  que  fizeram  a 

triagem. O atendimento será em seu próprio consultório, na Mooca, aos sábados, das 8h às 13h. 

De início o atendimento será para seis pacientes, ficando a MB responsável pelo transporte dos 

alunos (ida e volta). 

Marcelo  Spinola  e  outros  colaboradores  da  Fundação  Porta  Aberta  realizarão  rodas  de 

conversa/oficina na sala de espera do consultório dentário com os alunos que estiverem esperando 

para  serem  atendidos. O  objetivo  é  otimizar  o  tempo  de  espera,  trabalhando  as  potencialidades 

intelectuais e valorizando as competências das pessoas enquanto aguardam a vez. 
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IMÓVEIS:  

Campo Belo 

Foi realizada uma reunião para discutir possíveis ações visando receber e manter a efetiva 

posse do imóvel. 

Na  ocasião  também  foi  proposto  que  se  discutam  as  estratégias  de  contato  com  a 

comunidade para conhecê‐la, bem como para ouvi‐la sobre suas necessidades. 

Outra questão discutida foi a da segurança, que preocupa e deverá ser priorizada tão logo 

sejam iniciadas as atividades no Campo Belo, tendo em vista o histórico de furtos no local. 

Feito contato com o pessoal do COMUDA para solicitar  informações sobre os equipamentos 

existentes nas proximidades do imóvel que trabalham com álcool e outras drogas. 

Realizado contato com o Sr. Irineu (frequentador da Igreja ‐ Instituto Evangélico do Brasil), 

o mesmo se colocou à disposição para ajudar no que for possível. Fez referência à sua esposa, 

funcionária do CRAS de Santo Amaro que poderá ajudar. Indicada a pessoa para contato com a 

equipe  Técnica  da  FPA  (Isadora  Toledo,  Susy  Shingaki  e Marcelo  Spinola),  além  dos  contatos 

sugeridos pela equipe do COMUDA. 

Algumas propostas de trabalho estão sendo pensadas para o local, tanto da equipe técnica, 

como dos voluntários, que poderão explorar, por exemplo, a área da “cozinha”, montando uma 

rotisserie  para  angariar  fundos.  Essa  atividade  deverá  ser  supervisionada  pela  nutricionista 

Vania. 

Flávia da Silva Piovesan sugeriu a compra de um motor para a abertura do portão,  já que 

não há condições de entrar no  imóvel  senão pulando o muro,  visto estar  com um dos portões 

lacrado e o outro fechado com cadeado pelo lado de dentro.  

A decisão inicial é de contratar um jardineiro para a limpeza do local, comprar um portão 

para a entrada individual, permitindo o acesso ao imóvel e só depois ver o que fazer. 

Aclimação 

A  Fundação  Antonio  Prudente  informou  que  fez  a  limpeza  do  terreno  no  qual  está 

construído o  imóvel, permitindo que eventuais  interessados na sua utilização, como Sra. Cintia 

Abravanel e outros, possam visitá‐lo. 
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ESTÁGIO 

A PUC SP, está levando em frente o propósito de oferecer a oportunidade de realizar, em 

parceria  com  a  FPA,  o  programa  de  voluntariado  em  Psicologia  Organizacional,  visando 

desenvolver  um  projeto  de  captação  de  voluntários,  disponibilizando  duas  estagiárias  (Laila  e 

Tany) com supervisão do professor André e dos técnicos da FPA ‐ a psicóloga Isadora e médico 

Marcelo. 

05/04/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno e Susy 

Shingaki).  

28/04/2016: Presença a FPA não se fez representar na reunião do CONED. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião do Conselho Curador: 09 de abril de 2016 

Reunião Administrativa: 13 de abril de 2016
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MAIO 

20 de maio 2016 – entre 9 e 13h: Realização na  cidade de  Jarinú de um Seminário para a 

discussão da temática: “Crack, álcool e outras drogas: desafios para a recuperação, reinserção social 

e  produção da  cidadania  dos  usuários",  fruto  da  parceria  entre  o  Poder  Judiciário  de  Jarinu  e  a 

Fundação Porta Aberta, no salão do Tribunal do Júri, localizado no Prédio do Fórum das 08h30 ás 

12h30. 

Palestrantes: Desembargador Antonio Carlos Malheiros e Prof. Dr. Ademar Arthur Chioro dos 

Reis.  O  evento  repercutiu  muito  positivamente,  contando  com  todas  as  autoridades  da  cidade, 

incluindo o Judiciário, o Legislativo e o Executivo, além dos clubes de serviço e outros convidados. 
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20 de maio de 2016 – entre 14h e 16h: Aconteceu em Jarinu, no Sítio São Miguel Arcanjo, a 

Formatura  da  primeira  turma  de  alunos  do  curso  de  montadores  de  móveis,  ministrado  pela 

Fundação Porta Aberta em parceria com o SENAI.  

 

Discutido em reunião o problema referente à necessidade de captar recursos, foi proposto 

que se criasse um grupo para cuidar desse assunto o mais rápido possível. O Álvaro lembrou que 

estamos utilizando recursos de  investimentos em custeio de projetos. Flávia  se disponibilizou a 

criar e liderar um grupo para cuidar dessa pauta, lembrando que alguns artistas têm interesse em 

fazer doações para vincular as instituições aos seus nomes. 

Realizada, enfim, a parceria com a PUC que permitirá um Estágio na área de Psicologia: Suzy 

Shingaki e  Isadora Toledo cuidarão da parte  formal  (contrato,  termo de compromisso, plano de 

atividades etc.). Nomearemos a Isadora como funcionária supervisora desse estágio e a Rose como 

funcionária do nosso pessoal de formação profissional na área de conhecimento desenvolvido em 

curso de psicologia. 

Tratamento  odontológico  vem  sendo  realizado  pelo  Dentista Gilberto,  especialmente  para 

permitir que os formandos sorriam ao receber seus certificados. Marcelo apresentou relatório das 
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20 de maio de 2016 – entre 14h e 16h: Aconteceu em Jarinu, no Sítio São Miguel Arcanjo, a 

Formatura  da  primeira  turma  de  alunos  do  curso  de  montadores  de  móveis,  ministrado  pela 

Fundação Porta Aberta em parceria com o SENAI.  

 

Discutido em reunião o problema referente à necessidade de captar recursos, foi proposto 

que se criasse um grupo para cuidar desse assunto o mais rápido possível. O Álvaro lembrou que 

estamos utilizando recursos de  investimentos em custeio de projetos. Flávia  se disponibilizou a 

criar e liderar um grupo para cuidar dessa pauta, lembrando que alguns artistas têm interesse em 

fazer doações para vincular as instituições aos seus nomes. 

Realizada, enfim, a parceria com a PUC que permitirá um Estágio na área de Psicologia: Suzy 

Shingaki e  Isadora Toledo cuidarão da parte  formal  (contrato,  termo de compromisso, plano de 

atividades etc.). Nomearemos a Isadora como funcionária supervisora desse estágio e a Rose como 

funcionária do nosso pessoal de formação profissional na área de conhecimento desenvolvido em 

curso de psicologia. 

Tratamento  odontológico  vem  sendo  realizado  pelo  Dentista Gilberto,  especialmente  para 

permitir que os formandos sorriam ao receber seus certificados. Marcelo apresentou relatório das 
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atividades  e  apresentou  data  prevista  para  encerramento  do  tratamento.  Tudo  transcorrendo 

bem, com nossos agradecimentos pela dedicação do Gilberto, Marcelo e demais envolvidos. 

 

 

IDEIAS NOVAS: 

Marcelo propôs a  tentar  conseguir  junto a Renato Guelfi uma apresentação  jornalística da 

FPA, como espécie de um documentário. 

Flávia sugeriu a criação de dois novos grupos de integrantes para a FPA:  

a)  Grupo para renovação/oxigenação de ideias, formado por adolescentes e jovens. 

b) Grupo de usuários e familiares, para incentivo da participação cidadã. 

Alcione sugeriu pensarmos em convidar antigos voluntários da FPA para voltar aos trabalhos, 

como a psicóloga Aline, por exemplo. 

03/05/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno) 

19/05/2016: Não houve representação da FPA na reunião do CONED. 

 

 

 

Reunião de Grupos de Trabalho: 04 de maio de 2016 

Reunião Administrativa: 11 de maio de 2016 
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JUNHO 

No dia 1º de junho de 2016 foi realizada a Reunião dos Grupos de Trabalho. Os grupos que 

tinham representantes presentes reuniram‐se separadamente, discutiram as tarefas realizadas 

e  indicaram  as  dificuldades  encontradas,  propondo  possíveis  alterantivas  para  superá‐las,  No 

final houve um debate entre todos os grupos.  

IMÓVEL DO CAMPO BELO: 

Foram realizadas tentativas de contatar a Associação dos Moradores da região, mas não houve 

êxito, nada sendo  informado sobre seu funcionamento. Duas possíveis referências de espaços em 

que os moradores frequentam são o Clube de Bocha e a instituição espírita Seara Bendita.   

Realizado  contato  com a Associação Comercial  de  SP – Distrital  Sul,  a  pessoa denominada 

Jander  Pereira  nos  pediu  para marcar  uma  reunião  presencial  com  o  diretor  Leonardo  Ugolini 

(Email: dsul@acsp.com.br) Tel.: 3180‐3946 / 3180‐3947.  

Flávia  está  negociando  a  cotação  de  preços  com  o  Sr.  Irineu,  para  a  execução  de  alguns 

primeiros serviços essenciais ao imóvel do Campo Belo, porém apenas externos, como capinar o 

mato, por exemplo e retirar o lixo. 

Existe  a  necessidade  emergencial  de mandar  fazer  um portão  que  permita  a  entrada  da 

administradora judicial no imóvel, pois a entrada individual de pessoas está lacrada e a entrada de 

automóveis  está  fechada  com  cadeado  pelo  lado  de  dentro.  Somente  os  integrantes  da  igreja 

possuem  acesso  ao  imóvel  e  mesmo  para  realizar  a  limpeza  a  administradora  necessita  da 

autorização e da presença deles, sem o que se torna impossível acessar o prédio. 

Discutiu‐se a possibilidade de fazer um portão com controle remoto, mas foram levantados 

muitos  questionamentos,  inclusive  sobre  a  segurança.  Existe  também  a  necessidade  de  tentar 

reduzir ainda mais os valores previstos para as mencionadas despesas. 

Rose  Parra  e  Álvaro  Spinola  visitarão  o  imóvel  para  projetar  a  reforma  de  uma  sala  para 

atendimento. 

Dia  30  de  junho  é  o  prazo  para  a  entrega  do motor  para  o  portão  automático  (caso  seja 

contratado) e a limpeza do jardim. 
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SECRETARIA MUNICIPAL DO DESENVOLVIMENTO DO TRABALHO E EMPREENDEDORISMO:  

Tendo  chegado  ao  conhecimento  dos  integrantes  da  FPA  que  a  mencionada  Secretaria 

publicou  um  edital  para  a  contratação  de  instituição  interessada  em  prestar  um  serviço,  os 

integrantes  da  FPA  se  reuniram  para  a  análise  do  edital.  Constataram  que  o  certame  visa  à 

contratação  de  entidade  com  expertise  em  realizar  trabalhos  muito  semelhantes  às  suas 

competências, passando‐se a discutir cada ponto do edital. 

Pelo  estudo  das  metas  e  dos  itens  do  referido  edital,  chegou‐se  à  conclusão  de  que 

possivelmente  esse  projeto  não  se  concretize,  servindo  apenas  para  obter  dos  proponentes, 

informações de interesse da secretaria para servir de base na construção de outros documentos 

semelhantes. 

Flávia  vai  enviar  e‐mail  para  a  Prefeitura  questionando  o  prazo  da  contratação  e  demais 

dúvidas.  

Atestado de exclusividade da Fundação 

Durante  a  leitura  do  edital  descrito  acima,  observou‐se  que  o  cerne  das  atividades 

desenvolvidas pela Fundação, especialmente em relação à metodologia de trabalho, se assemelha 

demais  com  as  propostas  desse  novo  programa  da  Secretaria  municipal.  Ressaltou‐se  a 

necessidade urgente de obtenção de um atestado de exclusividade do que já foi construído com 

nossos esforços, para não correr o risco de usarem essa nossa metodologia sem o reconhecimento 

do nosso trabalho. Um caminho seria solicitar para a Curadoria de Fundações (Dr. Airton Grazzioli) 

um atestado de exclusividade dos serviços da FPA. 

Certificado de Capacidade Técnica da Fundação Porta Aberta 

É possível também pedir um certificado de qualidade de serviço para o Padre Gianpietro, de 

acordo  com  a  lei  8.666,  mostrando  a  satisfação  com  o  curso  Formação  pessoal  e  cidadã  ‐ 

“Reciclando Valores” e formação profissional em parceria com SENAI.  

CONTRATAÇÃO DE FUNCIONÁRIO: 

Discutida exaustivamente a necessidade da contratação de funcionário para as atividades no 

imóvel do Campo Belo, Jacira sugeriu um técnico que cuide também da parte administrativa, bem 
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como  da  parte  técnica,  trabalhando  com  a  comunidade  local  e  ajudando  na  elaboração  de 

projetos. Flávia sugeriu a contratação de auxiliar administrativo. Álvaro sugeriu que Rose Mendes 

ficasse em Jarinu e São Paulo; ficou de entrar em contato com ela, mas todos acharam muito difícil 

a  logística. Muitos preocupados  com a parte econômica e os  custos que essa operação poderia 

trazer para a FPA. 

Ainda  não  se  concretizou  nenhum  contrato  com  órgãos  públicos,  fato  que  preocupa  a 

manutenção  dos  projetos.  Discutiram‐se  as  atividades  em Campo  Belo,  devendo‐se  optar  pelas 

que sejam menos onerosas. 

A  comissão encarregada do processo  seletivo  será  formada por Álvaro Spinola,  Jacira  J. da 

Silva  e  Susy  (esta  auxiliada  por  Isadora  Toledo  que  tem  expertise  em  processo  seletivo).  Vão 

pesquisar,  inicialmente,  a  possibilidade de  contratar  uma das duas  candidatas que passaram na 

seleção  na  época  da  contratação  para  Jarinu,  mas  que  não  foram  contratadas  em  razão  da 

distância e das dificuldades para atuar longe de São Paulo. Não havendo sucesso será aberto novo 

processo seletivo se necessário. 

PARCERIA COM O ROTARY‐SUL: 

Reuniões realizadas em 3, 10 e 17 de junho/2016.  

Estiveram presentes na reunião do dia 03 – Alcione Moreno, pela FPA; Isis Vargas, Carmem 

Leonor M. Monteiro e Wimer Bottura Junior (o novo presidente) pelo Rotary. 

Reunião presidida de forma muito objetiva, tentando colocar todas as ações já realizadas no 

papel e propor novos caminhos, distribuindo tarefas. 

Isis  fez  o  levantamento  de  todos  os  gastos  (transporte,  alimentação,  ajuda  de  custo  a 

voluntários), entregando o projeto para a FPA. 

Decisões tomadas pelas instituições parceiras (Rotary‐Sul e FPA): 

O evento artístico acontecerá no dia 13 de setembro de 2016 (terça feira), no Theatro São 

Pedro. 

Realizações:  Orquestra  do  Instituto  G.P.A.  (Grupo  Pão  de  Açúcar)  com  o  maestro  Daniel 

Mishiuki e Coral A tempo. 
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O espetáculo durará uma hora e meia, com intervalo de 20 minutos. 

Wimer ficou de pesquisar com o pessoal do Rotary sobre alimentação e transporte, para ver 

se consegue menores custos, ou se ganha alguma coisa a mais do que já conseguiu. Por enquanto, 

estimam‐se despesas da ordem de R$ 11.000,00 (onze mil reais).  

Deverão ser providenciados: 

‐  Médico responsável para ficar à disposição no dia (o Wimer, médico psiquiatra, disse que 

se disponibiliza). 

‐  Gráfica: 636 programas, convites e certificado. 

‐  Elaborar  contrato  ou  Termo  de  compromisso  para  a  orquestra,  coral,  e  entre  nós 

(FPA/Rotary) ‐ TAREFA DA FPA. 

‐  Preço  por  ingresso  (convite)  R$  120,00.  Sem  meia.  100  convites  serão  doados  á 

orquestra/coral. 

‐  536 restantes – 268 para o Rotary, 268 para a FPA vender.   

‐   Carmem ficou de contatar os rotarianos para compra dos convites.  

O Rotary não fará doação em espécie para a FPA. Todo valor arrecadado pela FPA e Rotary 

será depositado na conta do projeto do Rotary SP, setor sul e posteriormente será repassado para 

patrocinar a Oficina de panificação. O regulamento do Rotary Internacional assim o exige. O Setor 

sul  integrará o que arrecadarmos no evento com o Rotary Brasil e com o Rotary de outro país, 

(provavelmente o Japão) para a aquisição dos equipamentos necessários à  instalação da oficina 

de panificação. 

Estiveram  presentes  na  reunião  do  dia  10/06/16,  na  sede  do  Rotary  setor  sul  –  Alcione 

Moreno e Alvaro Spinola, pela FPA.   

EQUIPE TÉCNICA: 

a) Estagiárias 

Marcelo  e  Susy  informaram  o  término  do  estágio  das  alunas  da  PUC,  tendo  as  mesmas 

relatado  que  a  FPA  ainda  está  iniciando  suas  atividades.  Apontaram  como  maior  problema  o 
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administrativo. Disseram ter colocado avisos de oferta na faculdade de Administração da PUC, de 

estágios  pré‐operacionais,  narrando  que  três  alunos  pesquisaram  as  condições  de  trabalho,  se 

ganhariam vale transporte, mas como no momento não temos nenhum administrador que poderia 

acompanhar esses alunos, o procedimento ficou inviabilizado. Então para o segundo semestre não 

haverá  estagiários  da  PUC  na  FPA.  Outros  professores  de  outras  áreas  se  interessaram  pela 

oportunidade de uma parceria com a FPA, razão pela qual será necessário voltar a conversar na 

Instituição assim que tivermos melhor infraestrutura. 

b) Voluntários  

Jacira  informa  que  têm  colegas  juízes  interessados  em  participar  e  colaborar  com  a  FPA. 

Decidiu‐se  realizar  reunião  no  Fórum  João  Mendes,  na  sala  do  Desembargador  Malheiros 

juntamente  com  a  Conselheira  Curadora  Denise  Fortes  para  apresentar  formalmente  a  FPA  a 

possíveis interessados. 

Leliane  Monteiro,  do  conselho  fiscal  sugeriu  um  voluntário,  convidado  para  a  próxima 

reunião de voluntários que será em 29 de junho na Fundação Vanzolini. 

Mauro Spinola solicita que se inclua o Nemer Zaguir para a próxima reunião administrativa.  

Após os procedimentos burocráticos e os  convites,  realizou‐se a  reunião com voluntários. 

Flávia da Silva Piovesan a qualificou como maravilhosa. Segundo o conselheiro Marcelo Spinola, 

era visível o interesse e o entusiasmo demonstrado pelos presentes, registrando, especialmente, 

que a voluntária Suzy Shingaki participou,  inclusive, da reunião do COMUDA, e que o voluntário 

Renato está ávido por participar de atividades práticas, notadamente nas áreas de jornalismo, em 

razão  de  sua  atividade  profissional,  e  do  direito,  em  virtude  de  estar  cursando  referida 

universidade.  Mencionou,  ainda,  as  atividades  da  voluntária  Isadora,  que  hoje  trabalha 

intensamente com a diretoria executiva. 

c) Caso Clínico – V.M. 

Marcelo  relatou  como  está  sendo  o  atendimento  da  paciente  V.M.  Os  primeiros 

atendimentos  ocorreram no CAPS Ad da Casa Verde por Marcelo/Isadora  em 2015.  Foram  três 

sessões,  e  marcaram  mais  duas,  mas  a  paciente  não  compareceu.  Agora  houve  novo  contato 
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através  do  CAPS  Ad  do  Itaim  Bibi,  por  Marcelo  e  Livia  (do  CAPS).  Soube‐se  que  V.M.  esteve 

internada por uns 2 ou 3 meses e agora está melhor, desejando trabalhar. Marcada sessão com a 

paciente no consultório do Marcelo, com o acompanhamento de Susy Shingaki. 

INFORMES DO TRATAMENTO DENTÁRIO: 

Gilberto Inácio Gonçalves relatou que realizou o atendimento de doze formandos do curso 

de montador de móveis do projeto FPA/SENAI/MB. 

Foram realizadas 35 restaurações, 36 extrações, colocação de 7 próteses, limpeza e profilaxia 

em  todos.  Todo  o  tratamento,  mão  de  obra,  material  e  próteses,  foram  doados  pelo  dentista 

Gilberto, estimando‐se o custo em R$ 10.000,00 (dez mil reais), mais ou menos. 

Essa doação de serviço e materiais feita pelo Dentista Gilberto foi recebida com gratidão pela 

Diretoria  e  pelos  colaboradores  da  FPA,  tendo  sido  sugerido  pelo  Conselheiro  Mauro,  nos 

próximos atendimentos, que o Dentista forneça apenas o seu trabalho (a mão de obra), ficando a 

FPA responsável pela compra do material e das próteses. 

 

Gilberto  noticiou  que  houve  tentativa  de  estabelecer  parcerias  com  outros  dentistas, 

protéticos, sindicatos, conselho regional, mas não obteve sucesso. 

Foi  realizado  também um trabalho bem  interessante em todos os dias de atendimento no 

consultório dentário. Enquanto um dos alunos era atendido pelo dentista, os demais participavam 

de  uma  “roda  de  Conversa”  na  sala  de  espera.  Participaram  dessa  atividade  Marcelo  Spinola, 

Mauro Spinola, Flávia da S. Piovesan e Adriana Paupitz. 
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15/06/2016  ‐  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’.  Evento  promovido  pelas 

Fundações Vanzolini e Porta Aberta. Expositor: Prof. Luís Fernando Tófoli ‐. Tema: As políticas de 

drogas no Brasil.  

Apresentação Artística: Sarau de MPB e Poesia ‐ Rosana Santana e Angélica Caramaschi. 
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PROJETOS:  

Soube‐se  da  possibilidade  de  a  Secretaria  do  Desenvolvimento,  Trabalho  e 

Empreendedorismo, que possui verba da SENAD para projetos na área de capacitação profissional 

de dependentes químicos, publicar edital para a contratação de entidade. 

Referida Secretaria divulgou que pretende atingir as seguintes metas:  

Meta  1  –  Planejamento  e  Gestão  de  Projetos;  Meta  2  –  Sensibilização  e  Formação  dos 

assistidos,  Meta  3  –  Intermediação  de  mão  de  obra;  Meta  4  ‐  Implantação  e  Incubação  das 

Unidades Produtivas. 

Acredita‐se  que  o  edital  será  publicado  em  breve,  mas  há  preocupação  do  grupo  com  o 

tempo, pois este ano haverá eleição e só poderá ter licitação até dia 1º de julho/2016. 

INFORMES GERAIS: 

06/06/16  –  Seminário  promovido  pelo  CRCSP  –  Conselho  Regional  de  Contabilidade  do 

Estado  de  São  Paulo:  "Marco  Regulatório  do  Terceiro  Setor  ‐  Remuneração  de  Dirigentes  e 

Prestação de Contas em Debate".  

Durante  o  evento  foi  lançado  o  livro  “Organizações  da  Sociedade  Civil  ‐  Associações  e 

Fundações:  Constituição,  Funcionamento  e  Remuneração  de  Dirigentes"  dos  autores  Airton 

Grazzioli, José Eduardo Sabo Paes, Marcelo Henrique dos Santos e José Antônio Fogaça. 

Local: Conselho Regional de contabilidade – Rua Rosa e Silva 60 Santa Cecília. 

A  Fundação  Porta  Aberta  prestigiou  o  evento,  representada  pelos  conselheiros  Curadores 

Marcelo Spinola e Antonio Carlos Malheiros, além do Diretor Financeiro Alvaro Spinola. 
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07/06/16  ‐  Participação  da  Fundação  Porta  Aberta,  representada  pela  Diretora  Alcione 

Moreno e pela voluntária Susy Shingaki, na solenidade de posse do Secretário Felipe de Paula, na 

Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania de São Paulo, com despedida do Secretário 

Eduardo Suplicy. 

07/06/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno e Suzy 

Shingaki).  

30/06/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Mauro de M. Spinola). 

O conselheiro Mauro  informou a  todos a conversa que manteve com o vice‐presidente do 

CONED, Murilo Batisti, sobre a possibilidade de realizar trabalhos conjuntos com o grupo liderado 

pelo Professor Arthur Guerra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião Administrativa: 08 de junho de 2016 

Reunião do Conselho Curador: 18 de junho de 2016
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JULHO 

IMÓVEL DO CAMPO BELO: 

Em reunião, ficou decidido que será necessário receber, de fato, a posse do imóvel do Campo 

Belo e iniciar as atividades. 

Retomado  o  tema  da  contratação  de  Assistente  Social,  dentre  os  integrantes  da  equipe 

responsável pelo processo seletivo, a Isadora ficou de iniciar as ações analisando e selecionando os 

currículos  juntamente  com  a  Susy  Shingaki  que  aproveitará  a  oportunidade  para  ganhar 

experiência nessa atividade. Jacira J. da Silva e Álvaro Spinola ajudarão nas entrevistas discutindo o 

vínculo de serviço. 

Reforma  do  imóvel  pertencente  à  FEB  –  Rose  Parra  fará  a medição  e  um  projeto  para  a 

reforma nas salas.  

Devido ao fato de a área real do imóvel estar incompatível com aquela constante do Oficial 

de Registro de Imóveis, necessitaremos fazer um procedimento administrativo para a retificação 

do registro imobiliário. Somente com a regularização da matrícula do imóvel será possível pensar 

em qualquer regularização junto à Prefeitura, como requerimento de alvará para a reforma, por 

exemplo. 

Jacira se comprometeu a tentar conseguir a colaboração de um engenheiro civil para realizar 

a medição oficial e elaborar o memorial descritivo.  

Além  disso,  será  necessário  conseguir  as  assinaturas  dos  vizinhos,  anuindo  com  a 

mencionada retificação. 

Feitos  alguns  contatos  para  tentar  obter  ajuda  na  aquisição  dos materiais  de  construção: 

Waldir facilitou o contato com o Sr. Hiroshi Shimuta. 

Reunião dia 16 de julho/16 com o Sr. Hiroshi Shimuta – Jacira J. Jacinto, Allan Douglas, Vânia 

Cabrera e Mauro Spinola estiveram presentes.  

As colaboradoras Dolores Araújo e Magda S. Zago sugeriram que a FPA faça contato com as 

entidades religiosas do entorno e a Vânia Cabrera passou o contato da Associação Comercial. 
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PROJETO JARINU:  

Tendo sido deliberado pela necessidade de realizar uma reunião com o padre para avaliar o 

trabalho denominado  “Projeto  Jarinu”,  foi marcado um encontro para o dia 14 de  julho, quinta 

feira, às 20h na casa Guadalupe, pertencente à Missão Belém. Estarão presentes Jacira J. da Silva, 

Mauro Spinola, Wilson Pocidonio e Alcione Moreno. 

Cogita‐se paralisar o trabalho realizado em Jarinu devido à falta de patrocínio, pois a FPA não 

está vendo condições para continuar mantendo o custeio do projeto. 

Alvaro relatou, em reunião do Conselho Curador, a possibilidade de conseguir recursos junto 

aos  empreendedores  de  Jarinu  e  se  comprometeu  a  visitá‐los.  Ficou  decidido  que  será  

comunicada ao Padre a  total  impossibilidade econômica de a FPA manter o projeto, devendo o 

mesmo fornecer uma Declaração do Serviço prestado pela FPA. 

EVENTO ROTARY: 

Todas as  sextas‐feiras ás 9h na  sede do Rotary  ‐  sessão  sul,  à Av. Higienópolis nº 996  ‐ 5º 

andar está acontecendo uma reunião para cuidar da programação do evento que será realizado 

em 13 de setembro de 2016, com a orquestra do GPA e o coral A Tempo no Theatro São Pedro. 

Alcione,  Álvaro, Magda  e Mauro  têm  se  organizado  para,  pelo  menos  uma  pessoa,  estar 

presente nessas reuniões representando a FPA. 

Já foram impressos os convites e já iniciamos a divulgação. Há preocupação com a despesa 

prevista para a alimentação dos músicos, conforme sugestão da  Isis. Vânia Cabrera sugere  fazer 

novos orçamentos. 
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Marcelo ofereceu  seus préstimos,  colocando‐se à disposição  como médico  responsável  no 

dia do evento. 

05/07/2016: Não houve presença de representante da FPA na reunião do COMUDA 

28/07/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Reunião de Grupos de Trabalho: 06 de julho de 2016 

Reunião Administrativa: 13 de julho de 2016 
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AGOSTO 

Com  a  proximidade  do  evento  a  ser  realizado  no  mês  de  setembro,  em  parceria  com  o 

Rotary,  as  reuniões  com  os  representantes  das  duas  instituições  passaram  a  ser  realizadas 

quinzenalmente, compromissando‐se Mauro a participar no dia 12 de agosto. 

Diversas  ações  foram  pensadas  para  Incrementar  a  divulgação:  site,  mídias  sociais,  e 

diretamente com amigos. 

                

 

Para o próprio dia do espetáculo, também se discutiu a possibilidade de alguma divulgação 

no intervalo do evento, como a confecção de ficha de inscrição em papel com os dados pessoais 

para quem eventualmente queira se tornar um possível voluntário. 
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IMÓVEIS: 

Campo Belo 

Reforma – Rose Parra iniciou os desenhos preliminares.  

Discutiram‐se possibilidades de se angariar recursos, pois a reforma será imprescindível para 

a ocupação do imóvel. 

Retificação do registro imobiliário – Jacira relatou ter conseguido a doação do trabalho de um 

engenheiro, perito judicial, Dr. César Pirajá, que se propôs a fazer a parte técnica do trabalho para 

a  retificação  administrativa  do  registro.  Depois  de  entregue  o  memorial  descritivo  ainda  será 

necessário colher a anuência dos vizinhos confrontantes.  

Os documentos já foram entregues ao perito que fará voluntariamente a medição. 

Em princípio, estuda‐se duas possibilidades para a ocupação do imóvel no início das atividades: 

1‐ Assistência ao Público Alvo 
2‐ Geração de Renda 

Prosseguem  as  ações  para  a  Contratação  de  Assistente  Social  –  Susy  Shingaki  e  Isadora 

Toledo cuidam dos procedimentos. 

Flávia registrou mais uma vez que embora não discorde da contratação da assistente social, 

na  sua  opinião,  no  momento  deveriam  ser  contratados  inicialmente  um  “mestre  de 

obras/empreiteiro” e posteriormente à reforma contrataria a/o assistente social. 

Discussão sobre a alternativa de  reformar apenas a parte  inferior do prédio  (porão) para 

tentar iniciar alguma atividade. Verificar com a arquiteta Rose Parra sobre essa possibilidade de 

se adaptar/reformar apenas o piso  inferior, pois  seria uma  reforma pequena,  já que está  com 

azulejo e piso. 

Checagem  de  água  e  luz  com  o  Dr.  Jonatas  (representante  dos  antigos  ocupantes),  pois 

apesar  de  constar  no  acordo  realizado  no  início  do  ano  que  ao  deixarem  o  imóvel  deveriam 

entregá‐lo no mesmo estado em que se encontrava, não há torneiras, nem fios. Feita uma visita 

ao local, cujo acesso só foi possível pulando o muro, constatou‐se a total ausência de água e luz. 
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Importa registrar que só existia entrada de  luz e de água pelo prédio da  frente, pertencente à 

FEB, que agora está tudo cortado. 

O voluntário Allan Douglas responsabilizou‐se pela contratação de um serralheiro para fazer 

um portão e viabilizar a entrada ao prédio. 

Pensa‐se utilizar para esta pequena reforma, além de outras possibilidades de mão de obra, a 

equipe de Jarinu, em regime de estágio, após a conclusão dos cursos, com a orientação do Instrutor. 

Sugestões para levantar recursos: 1 – Show indicado por Charles Geraldi, 2 – Peça teatral que 

Allan  Douglas  orientou  com  jovens  em  estado  de  vulnerabilidade,  sobre  Direitos  Humanos,  e 

Gilberto indicou show com Roberto Seresteiro. 

Aclimação 

A  Fundação  Antonio  Prudente,  doadora  do  imóvel  da  Aclimação,  propôs‐se  a  custear  as 

despesas  com escritura,  comprometendo‐se  a  Fundação Porta  Aberta  a  ressarcir  esse  valor  em 

caso de sucesso no pleito de isenção. O conselheiro desembargador Malheiros recomendou seja o 

imóvel alugado e o locatário faça as reformas, descontando‐se do pagamento do aluguel. 

MISSÃO BELÉM: 

Realizada  reunião  com  o  Padre,  na  unidade  Guadalupe,  no  Belém,  em  São  Paulo,  com  as 

presenças de Márcio,  Jacira, Mauro, Charles  e Pocidonio,  para  avaliar  as  atividades em  Jarinu e 

eventual  patrocinador  para  a  sua  continuidade.  Todos  estão  de  acordo  com  a  continuidade  do 

trabalho,  consideraram a parceria excelente, porém não houve definição a  respeito da  fonte de 

manutenção do custeio. 
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A FPA deixou bem claro ao Padre que não tem mais recursos para destinar àquele trabalho 

que deverá ser encerrado, caso não apareça nenhuma verba para mantê‐lo. 

O Padre sugeriu ter esperança, acreditando que tudo dará certo. 

Em  reunião  o  voluntário  e  participante  do  Conselho  Fiscal,  dentista  Gilberto  Gonçalves, 

apresentou  um  relato  sobre  os  serviços  prestados  em  seu  consultório  sobre  o  tratamento 

odontológico realizado em favor dos alunos dos cursos de Jarinu.  

Para completar o atendimento para os 50 formandos, sugeriu que um grupo de voluntários 

divida  os  serviços,  possivelmente  utilizando  o  mesmo  local.  Propôs‐se,  ele  próprio,  a  fazer  a 

triagem dos casos e a organizar os atendimentos dos eventuais profissionais que se dispuserem a 

colaborar  (dia,  hora,  local,  transporte),  podendo  a  coordenadora  Rose  Mendes  organizar  os 

agendamentos e a logística necessária. A conselheira Jacira citou que a Dra. Ana Gracia, dentista e 

voluntária, também se dispôs a colaborar. 

O  conselheiro Wilson Pocidonio,  que  coordena  as  atividades  em  Jarinu  juntamente  com o 

conselheiro  Mario  Sergio  Sobrinho,  tem  conseguido  apoios  através  de  contatos  pessoais. 

Conseguiu, por exemplo, que fossem encaminhados os atendidos para o Poupatempo de Bragança 

Paulista, novamente, a fim de serem emitidas as suas carteiras de identidade.  

Novidade  interessante  foi  o  desenvolvimento  de  um  projeto,  ainda  em  fase  inicial  e 

experimental, pelo instrutor do curso de hidráulica e elétrica, juntamente com o alunos, para um 

aquecedor  de  água,  que  deverá  beneficiar  a  instituição  em  Jarinu,  podendo  proporcionar 

considerável economia para a Missão Belém. 

COMAS: 

Considera‐se  necessário  trocar  o  endereço  da  FPA,  colocando  o  do  Campo  Belo,  pois  as 

possíveis  vistorias  e  visitas  ao  local  serão  realizadas  na  sede  de  operações  e  não mais  na  sede 

administrativa na praça da Sé. 

Vânia  relatou  sobre  o  procedimento  necessário  e  sugeriu  rapidez  nas  providências  para  a 

obtenção da certificação, lembrando que o ideal seria tentar conseguir antes de outubro quando 

haverá eleições. 
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Jacira noticiou ter havido contato do Dr. Simão, médico responsável pela avaliação do pedido 

de  declaração  de  utilidade  pública  municipal,  pelo  telefone  de  sua  residência  em  resposta  ao 

protocolo que fizemos. 

Há  uma  série  de  pendências  que  teremos  de  resolver,  devendo  atender  aos  requisitos 

listados por ele, respondendo às reivindicações para dar andamento ao procedimento. 

Mauro  entrará  em  contato  com  o  Dr.  Simão  para  tentar  obter  mais  tempo,  já  que 

inicialmente solicitou apenas 15 dias, pedindo a colaboração de todos para agilizarmos a resolução 

das pendências. 

SECRETARIA MUNICIPAL DO DESENVOLVIMENTO, TRABALHO E EMPREENDEDORISMO:  

Houve  um  consenso  de  que  deveremos  acompanhar  as  publicações  do  diário  oficial  para 

saber  quando  serão  publicados  editais  de  interesse  da  FPA,  ficando  a  voluntária  Dolores 

encarregada dessa tarefa.  

24/08/2016  ‐  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’.  Evento  promovido  pelas 

Fundações Vanzolini e Porta Aberta. Expositores: Alcoólicos e Narcóticos Anônimos. Tema: Grupos 

de mútua ajuda em favor da vida e da recuperação. Foram doados livros para a biblioteca da FPA. 

 

Apresentação Artística: Doralice Otaviano – cantora e psicóloga sistêmica. Houve distribuição 

a todos os presentes do seu livro “Dependência Química e Sistema Familiar”. 
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INFORMES GERAIS: 

Alterada a hospedagem do portal e dos e‐mails da Fundação, com apoio do voluntário José 

Carlos  Lins.  Será  remodelado  o  portal  e  criados  serviços,  como  o  atendimento  a  pedidos  de 

informação, por exemplo. 

Jacira informou que o senhor Charles propôs‐se a realizar shows, como o do Ary Toledo, por 

exemplo,  entre  outros,  com  venda  de  ingressos  compartilhada,  a  fim  de  gerar  renda  para  a 

Fundação. 

23/08/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada pela voluntária Susy Shingaki)  

25/08/2016: Presença na reunião do CONED (Representada pelo Conselheiro Mauro de M. 

Spinola).  Evento importante, tendo como palestrante o ex‐secretário nacional de políticas sobre 

drogas, Dr. Vitore Maximiano. 

  Marcelo de Mesquita Spinola passou a ser o representante titular da FPA no CONED 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reunião Administrativa: 10 de agosto de 2016 

Reunião do Conselho Fiscal: 17 de agosto de 2016 

Reunião do Conselho Curador em 27 de agosto de 2016 
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SETEMBRO 

Em  12  de  setembro,  Jacira  e Mauro  compareceram  à  Secretaria  do  Desenvolvimento,  do 

Trabalho e empreendedorismo da Prefeitura Municipal, com a intenção de participar da entrega 

dos  envelopes na  concorrência divulgada pelo  Edital  de Chamada Pública nº  01/2016/SDTE  São 

Paulo de Braços Abertos – Garantia de Direitos e Atenção aos Usuários de Drogas da Secretaria de 

Desenvolvimento Trabalho e Emprego. 

A  entrega  dos  documentos  foi  adiada  para  o  dia  15  de  setembro,  ocasião  em  que  a  FPA 

esteve representada pelos Diretores Álvaro e Alcione. Adiado mais uma vez o certame para o dia 

30 de setembro, tendo a FPA sido representada mais uma vez pelos Diretores Álvaro e Alcione. A 

fundação foi desclassificada devido ao fato de uma das certidões (de FGTS) ter vencido no prazo 

dos adiamentos, estando desatualizada na data da abertura do envelope.  

Com a parceria estabelecida pela Fundação Porta Aberta e o Rotary Clube, foi realizada em 13 

de setembro uma apresentação no Theatro São Pedro da Orquestra do Instituto Grupo Pão de Açúcar 

e do Coral A Tempo, tendo sido combinado que a arrecadação será revertida para a aquisição dos 

equipamentos necessários à  instalação de uma oficina de panificação para os cursos da FPA. Para 

isso,  o  Rotary  São  Paulo  Sul  se  propõe  a  encontrar  um  Rotary  internacional  interessado  em 

completar o montante do projeto, quando, então poderá ocorrer a liberação do dinheiro. 
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Realizada  reunião  em  16  de  setembro  para  a  primeira  prestação  de  contas  dos  convites 

vendidos, na sede do Rotary. 

13/09/2016:  Presença  na  reunião  do  COMUDA  (Representada  por  Alcione  Moreno, 

Margarida Nunes e Susy Shingaki). 

 27/09/2016: Reunião extraordinária no COMUDA para organização da VI Conferência Livre 

de álcool e outras drogas que será realizada em novembro.  Representante – Alcione Moreno 

29/09/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Mauro de M. Spínola). 

 

Reunião Administrativa: Não ocorreu



55

 

 

 55

 

OUTUBRO 

Em 5/10/16 aconteceu mais uma Reunião dos Grupos de Trabalho, cujos representantes se 

reuniram e discutiram os problemas relacionados às suas tarefas.  

07/10/2016 – Reunião no Rotary para prestação de contas. 

08/10/2016  ‐  Realizada  a  solenidade  de  Formatura  dos  alunos  dos  cursos  Jarinu, 

ministrados  pela  FPA  e  sob  a  orientação  do  SENAI  (qualificação  profissional).  Muitos  dos 

aprendizes não podem  frequentar  os  cursos  do  SENAI  por  não possuir  o  ensino  fundamental 

completo,  mesmo  assim  optam  por  participar  da  formação  oferecida  pela  FPA,  denominada 

“Reciclando Valores”. 

 

18/10/2016: Os conselheiros Jacira J. da Silva e Mauro Spinola, da Fundação Porta Aberta 

visitaram o Senai Barra Funda de São Paulo, especializado em produção de alimentos (salgados, 

chocolate, sorvete, panificação e confeitaria), acompanhados do Professor Eduardo Oliveira, do 

Senai de Itatiba, tendo sido todos recebidos pela Professora Silvia Helena Carabolante, Diretora 

daquela unidade, que apresentou a escola aos visitantes e os recebeu da forma mais simpática 

e amável possível. Disponibilizou‐se a dar prosseguimento à parceria já existente entre a FPA e 

o  SENAI  com os  cursos  da  área  de  alimentação.  Já  ficou  programada  a  visita  das  técnicas  ao 

prédio em que será instalada, futuramente, a oficina nas dependências da sede da FPA. 
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19/10/2016  –  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’.  Evento  promovido  pelas 

Fundações Vanzolini e Porta Aberta. Expositor: Prof. Dr. Ademar Arthur Chioro dos Reis. Tema: 

Crack,  álcool  e  outras  drogas:  desafios  para  a  recuperação,  reinserção  social  e  produção  da 

cidadania.  
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Apresentação Artística: Sandra Regis e Adeilafa O. Santos. Poesia Dinâmica e Grupo. 

 

A Fundação Porta Aberta tentou um contrato com a Prefeitura Municipal de São Paulo ao 

tomar conhecimento do Edital de Chamamento Público nº 02/2016/SDTE; porém, no dia 25 de 

outubro,  quando  iniciou  a  abertura  dos  envelopes,  foi  novamente  desclassificada  devido  à 

inconsistência na  certidão negativa de débitos  imobiliários, na qual não constava o  seu CNPJ, 

aparecendo, ao contrário, o nome do proprietário da sala em que está sua sede administrativa, 

que foi alugada pela Fundação. 

31/10/2016  –  Visita  à  Diretora  Jurídica  do  Instituto  Airton  Senna,  Dra.  Samira  Miguel. 

Reunião  muito  produtiva  com  diversas  orientações  sobre  relacionamento,  obtenção  de 

certificações  etc.  Pela  FPA  estavam  presentes  os  conselheiros  Jacira  e  Mauro,  além  dos 

voluntários Nemer e Célia.  

11/10/2016: Não houve representação da FPA na reunião do COMUDA.  

27/10/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Mauro de M. Spínola). 

 
Reunião Administrativa: 11 de outubro de 2016 

Reunião do Conselho Curador: 22 de outubro de 2016 
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NOVEMBRO 

09/11/2016 – Palestra na Semana de Combate a Dependência Química – Marcelo e Mauro 

Spinola. 

     

11/11/2016  ‐ Entregue a documentação para a obtenção do  reconhecimento de Utilidade 

Pública Municipal nas mãos do Dr. Simão Raicher, analista do caso. Protocolo concretizado pela 

Magda S. Zago. 

22/11/2016:  Equipe  do  SENAI  –  Barra  Funda  de  São  Paulo,  especializado  em produção  de 

alimentos (salgados, chocolate, sorvete, panificação e confeitaria), visitou o prédio do Campo Belo, 

representado pelas Professoras Eny e Ivone, visando dar orientações sobre as futuras instalações 

das oficinas de panificação e confeitaria. 

Observaram o local, que acharam bastante apropriado e forneceram as informações sobre as 

exigências  legais e normativas para a  instalação dos equipamentos nas dependências,  sugerindo 

aproveitar o momento em que serão realizadas obras de reforma no prédio para fazer as devidas 

adaptações. As técnicas do SENAI sugeriram 

providenciar a disponibilização de salas que 

comportem as plantas de Panificação e de 

Confeitaria,  pois  muitos  equipamentos 

podem ser utilizados em ambas as plantas.  
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25/11/2016: Visita da arquiteta Rose Parra acompanha de Jacira J. da Silva e Magda S. Zago 

ao SENAI – Barra Funda de São Paulo, visando conhecer as instalações das oficinas de panificação e 

confeitaria. 

 

26/11/2016 ‐ Realizada reunião de Planejamento e Reestruturação das atividades, tendo sido 

proposta as seguintes linhas de ação, denominadas de ALICERCES: 

ALICERCES PRINCIPAIS: 

1 ‐ MARKETING ESTRATÉGICO E CAPTAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS 

2 ‐ CAPTAÇÃO DE RECURSOS HUMANOS 

 Retenção de novos voluntários  

3 ‐ PROCESSOS 

4 ‐ CAMPO BELO 

5 ‐ LEGAL: TRIBUTÁRIO e CONTÁBIL 

6 ‐ OPERAÇÃO EM JARINU 
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ALICERCES PRIORIZADOS: 

1 ‐  MARKETING ESTRATÉGICO – CAPTAÇÃO DE RECURSOS FINANCEIROS 

A ‐ Público/privado 

B ‐ Sistemáticos/conhecimentos 

C ‐ Conhecer entidades – troca de experiências 

 Benchmarking, IAS, ABONG e outros 
 Pessoal profissional remunerado 

D – Imagem da Fundação 

4 ‐ CAMPO BELO 

 Infraestrutura, RH e Processos 
 Operacionalizar 
 Apoio à Gestão 
 Dividir pacotes de trabalho 
 Estrutura de Serviços 
 Adequar e ajustar o serviço às premissas do SENAI 
 Definir Start up 
 Consolidar Budget 

2 ‐ CAPTAÇÃO DE RECURSOS HUMANOS 

 Elencar  perfis  necessários  Ex.  Mkt,  Psicólogo,  Tributário,  RH,  Técnicos,  Assistentes, 
Elaboração de Projetos 

 Captar, aderir, manter 
 Voluntários, pessoas físicas/jurídicas 
 Orçamento 2017 

RETENÇÃO DE NOVOS VOLUNTÁRIOS 

 Clareza de propósitos 
 Divisão de tarefas e responsabilidades 
 Estruturação do controle e acompanhamento das atividades 

   

Âncora: Mauro 

Participantes: Alvaro, Nemer, Jeter, 

Evandro e Miranda 

Âncora: Jacira 

Participantes: Magda, Giuliana, 

Alcione, Ana Gracia , Vânia, Patrícia 

Âncora: Marcelo 

Participantes: Ana Gracia , Isadora 
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6 ‐ OPERAÇÃO EM JARINU 

 Consolidar acordo com a PMJ 
 Consolidar acordo com a iniciativa privada 
 Idealizar e consolidar projetos que gerem recursos 
 Prestação de serviços dos alunos para a comunidade 
 Aproximar e firmar parcerias com os clubes de serviço (Rotary e outros) 
 Associação com entidades / Faculdades para gerar trabalho voluntário/estagiários. 
 Orçamento 2017. 

ALICERCES PENDENTES: 

3 ‐ PROCESSOS 

5 ‐ LEGAL ‐ TRIBUTÁRIO CONTÁBIL 

Ficaram  sob  a  responsabilidade  de  cada  âncora  a  formação de  seu  grupo  de  trabalho  e  o 

agendamento das reuniões necessárias. 

30/11/2016  ‐  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’.  Evento  promovido  pelas 

Fundações  VanzolinI  e  Porta  Aberta.    Expositor:  Profª.  Adalberta  de  Holanda  Cavalcante  Fortes 

Martins,  Presidente  da  Associação  Amor‐Exigente  de  Araçatuba  e  voluntária  desde  1989;  Luiz 

Fernando  Cauduro,  Presidente  da  Federação  de  Amor‐Exigente,  voluntário  desde  2002  e  sua 

esposa Cleide Cauduro. Tema: O que é o Amor Exigente e a codependência da Família.  

              

Âncoras: Wilson e Mario Sergio 

Participantes: Equipe Remunerada 
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Apresentação  Artística:  ONG  Viva  e  Deixe  Viver  com  a  apresentação  do  Desembargador 

Antonio Carlos Malheiros. 

      

 

Iniciados os preparativos para receber os recém‐formados alunos dos cursos fornecidos pela 

FPA  em  Jarinu,  que  farão  estágio  na  reforma  do  imóvel  do  Campo  Belo  a  ser  conduzida  pelo 

funcionário Lourival da Silva, encarregado da obra e Instrutor dos alunos os respectivos cursos. A 

previsão do início da obra é final de novembro ou início de dezembro. 

24/11/2016: Presença na reunião do CONED (Representada por Mauro Spínola). 

01/11/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno). 

A Fundação Porta Aberta foi indicada para ocupar uma cadeira no COMUDA – Conselho Municipal 

de Políticas sobre drogas e álcool. Aguarda‐se a assinatura do prefeito. 

 

 

 

 

 

Reunião Administrativa: 16 de novembro de 2016
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DEZEMBRO 

Foi contratada uma Assistente Social, Sra. Giuliana Aparecida Derico, que iniciou o exercício 

de suas atividades no dia 1º de dezembro/2016. 

Na reunião do conselho curador, realizada em 3 de dezembro na cidade de ITU, na residência 

da conselheira Denise Fortes, quando também houve a festa de confraternização de final de ano, 

todos  avaliaram o  ano de 2016  como positivo para  a  FPA,  a  despeito das  imensas dificuldades, 

destacando‐se as conquistas e os avanços. 

Foi  comunicada  a  burocracia  necessária  e  concretizada  para  o  registro  de  um  boletim  de 

ocorrência  a  fim  de  fazer  a  ligação  de  luz  no  prédio  do  campo  pelo  para  iniciar  a  reforma  de 

algumas salas necessárias para a instalação de uma sede em São Paulo.  

Somente  no  dia  1/12/2016  ocorreu  a  efetiva  posse  no  imóvel  do  Campo  Belo,  pela 

Administradora  provisória  da  Fundação  Evangélica  do  Brasil,  nomeada  judicialmente,  também 

presidente  da  Fundação  Porta  Aberta,  apesar  de  ter  havido  um  acordo  com  os  anteriores 

ocupantes do  imóvel no  início do ano e apesar de algumas entradas no  local  com a ajuda dos 

mencionados ocupantes, para a instalação de um portão, já que as chaves estavam com eles e só 

abriam pelo lado de dentro. 

Feitas as  instalações de  luz e água,  foram providenciadas as  instalações de  infraestrutura e 

alojamento para os alunos dos cursos da FPA em parceria com a Missão Belém, que trabalharão na 

Reforma Do Prédio DA FEB.  

Sr. Lourival, instrutor dos Cursos na Área de Construção Civil, é o responsável, pelos alunos: 

Henrique, Luiz, Márcio e Reinaldo. 

02 e 03/12/2016: Participação da FPA na VI Conferencia Municipal de Políticas Públicas Sobre 

Drogas. 

02/12/2016:  Participação do  Seminário De  Políticas De Drogas  – Dentro  da  VI  Conferencia 

Municipal. 
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03/12/2016: Após a reunião do Conselho Curador, aproveitando a oportunidade do encontro 

com  os  conselheiros  e  suas  famílias,  houve  um  churrasco  de  confraternização  e  comemoração 

pelas realizações no ano de 2016. 

 

 
08/12/2016  ‐  Reunião  na  sede do  SBT,  na  Rodovia Anhanguera.  Estiveram presentes,  pela 

FPA,  a  Diretora  Presidente  Flávia,  os  conselheiros  Jacira,  Wilson,  Malheiros  e  Mauro,  além  do 

voluntário  Edson.  Pelo  anfitrião  estavam  a  Dra.  Simone  e  o  Dr.  Francisco,  representantes  da 

Liderança  Capitalização,  e  os  Drs.  Corsi,  diretor  vice‐presidente  da  Liderança  Capitalização  e 

Gilberto Lupo, Diretor Jurídico do SBT. 

11/12/2016: Realizada a formatura em Jarinu – pedreiro, encanador e pintor, e também dos 

alunos que participaram apenas do curso “Reciclando Valores”. Muito emocionante, com ampla 

participação dos membros da FPA ‐ UM SUCESSO. 
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12/12/2016: Reunião com o grupo do alicerce “campo belo” devido à programação derivada 

do planejamento estratégico, com a divisão do trabalho em “alicerces”. sendo Jacira sua âncora, 

fez ampla discussão dos próximos passos a serem dados na reforma do imóvel. 

De 23 a 26 de dezembro e 30 e 31 de dezembro, bem como dias 1 e 2 de janeiro, na ausência 

dos funcionários, o grupo GP de segurança e serviços responsabilizou‐se por fazer a segurança do 

imóvel do campo belo. 

O  COMUDA  publicou  a  nomeação  dos  novos  integrantes  tendo  sido  concedido  assento  à 

Fundação Porta Aberta no mencionado  conselho. O órgão propõe e  acompanha  a  execução de 

ações  municipais  relativas  às  políticas  sobre  drogas  e  álcool.  Os  representantes  atuarão  no 

colegiado até 2018. 

23/12/2016: Posse no COMUDA  

 

08/12/2016: Reunião do CONED (Não houve representação). 

06/12/2016: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno). 

 

Reunião Administrativa: Não ocorreu 

Reunião do Conselho Curador: 03 de dezembro de 2016 
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PLANO DE AÇÕES E METAS – 2017 

 Executar e aperfeiçoar os quatro primeiros alicerces do Planejamento de reestruturação dos 

serviços: reforma e operacionalização da unidade Campo Belo, captação de recursos 

financeiros, captação de recursos humanos e operação em Jarinu. 

 Ampliar o número de alicerces em execução, incluindo os relativos a “Legal” e “Processos”, 

entre outros.  

 Concluir a reforma no imóvel da FEB, administrado pela Diretora Presidente da FPA, e iniciar 

os trabalhos voltados ao bem social.  

 Apresentar projetos voltados à captação de recursos para a reforma e utilização do imóvel de 

propriedade da FPA, recebido por doação da Fundação Antonio Prudente, localizado na Rua 

da União, na Aclimação. 

 Capacitações internas para a equipe e colaboradores  

 Visitas aos serviços de referência em álcool e outras drogas no município de São Paulo e 

noutras instituições que promovem a melhoria da vida das pessoas portadoras dessa 

enfermidade. 

 Continuidade do atendimento e acompanhamento de usuários de álcool e outras drogas em 

tratamento pela via da qualificação profissional e inserção no mercado de trabalho no 

município de Jarinu, caso haja recursos, e implementação do serviço em São Paulo. 

 Trabalhar na perspectiva do cuidado integral para atender pessoas em tratamento do uso 

abusivo de álcool e outras drogas em parceria com os demais serviços disponíveis na rede.  

 Prioridade: Inscrição/Registro nos órgãos públicos relacionados ao objeto da FPA: COMAS, 

CEBAS, CRAS e outros 

 Promover diálogos intersetoriais, corresponsabilizando outros agentes nos processos de 

reinserção social para além do setor da saúde. 

 Atualizar e ampliar o planejamento para captação de trabalhadores voluntários e 

colaboradores da FPA. 

 Atualizar e modernizar, ampliando os recursos do site da FPA e página do Facebook, 

permanentemente. 
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 Dar continuidade dos espaços de reuniões administrativas, do Conselho Curador e do 

Conselho Fiscal, utilizando a sede operacional a partir da sua inauguração, em 2017. 

 Registrar regularmente as ações realizadas pela FPA no ano de 2017 a fim de aperfeiçoar os 

relatórios de atividades.  

 Viabilizar as condições para a realização da Formatura dos alunos dos cursos ministrados pela 

FPA, tanto em Jarinu quanto em São Paulo, pela própria FPA, ou em parceria com o SENAI. 

 Dedicar esforço para implementar, à medida do possível novas oficinas de trabalho, com 

alternativas de cursos de qualificação, priorizando a possibilidade de escolha dos alunos em 

homenagem ao princípio da singularidade. 

 Realizar novo Seminário na cidade de Jarinu. 

 Dar continuidade ao programa de produção de conhecimento realizado em parceria com a 

Fundação Antonio Carlos Vanzolini, por meio de palestras bimensais. Ampliar essa atividade, 

promovendo também simpósios temáticos na área de álcool e outras drogas, como aquele 

realizado no ano de 2016 na cidade de Jarinu.  

 Firmar termos de cooperação com mais empresas e instituições. 

 Ampliar interlocução com a SENAD e com a PMSP e outras secretarias Estaduais e Municipais, 

buscando conhecimento e oferecendo serviços. 

 Finalização da captação de recursos junto ao Rotary para implantar a Oficina de Panificação 

 Realizar novo evento cultural em parceria com o Rotary, repetindo o bem sucedido 

espetáculo de 2016. 

 Participação no Fórum Intersetorial sobre Drogas e Direitos Humanos e/ou noutros da 

mesma natureza. 

 Dar continuidade à participação dos membros, titular e substituto, nas reuniões do CONED.  

 Dar continuidade à participação dos membros, titular e substituto, nas reuniões do o 

COMUDA. 
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SERVIÇOS E OPERAÇÕES 

A expectativa é de aumentar  consideravelmente os atendimentos na cidade de São Paulo, 

que  vinham  sendo  feitos  no  escritório  da  Fundação  Porta  Aberta,  de  segunda  a  sexta‐feira,  no 

período da manhã, quando abria para atividades administrativas, já que os serviços operacionais e 

os cursos se davam na cidade de Jarinu, em parceria com uma instituição religiosa (Missão Belém).  

Com  a  iminente  inauguração  da  reforma  que  está  sendo  projetada  para  terminar  no 

primeiro trimestre de 2017, a meta é realizar encontros com parceiros e alunos no mencionado 

prédio, que servirá de sede para ambas as Fundações,  já que as duas serão administradas pela 

mesma Diretoria, fortalecendo o compartilhamento de projetos e o trabalho em rede. Também 

se  pretende  ali  promover  a  interação  com  empresas  e  o  próprio  Poder  Público,  além  da 

realização dos serviços. 

A  administração  da  FPA  e  também  da  FEB,  ambas  ocupantes  do  mesmo  imóvel,  tem 

procurado  realizar  interlocução  com  órgãos  governamentais  e  não  governamentais  visando  à 

contratação  de  serviços  que  permitam  ampliar  o  número  de  atendidos,  especialmente  com  a 

possibilidade real de ministrar os cursos agora em São Paulo. 

EQUIPE TÉCNICA 

A Fundação Porta Aberta poderá, a partir da inauguração do prédio que servirá para sediar 

os seus serviços, assim como também os da Fundação Evangélica do Brasil, propõe‐se a oferecer, 

além  de  infraestrutura  adequada,  atendimento  de  excelência  aos  alunos  e  seus  familiares  e 

parceiros  em  serviços.  Está  organizada  em equipe multiprofissional  de  planejamento  e  gestão 

que contempla as áreas de saúde,  justiça, comunicação, engenharia etc. No ano de 2016 pôde 

contar  com  o  apoio  técnico  nas  áreas  de  saúde  coletiva  e  de  assistência  social.  Efetivou  a 

contratação, além das duas profissionais psicólogas e do instrutor que já possuía, de mais uma 

assistente  social,  ampliando  seu  corpo  de  técnicos  com  experiência  na  área  de  saúde mental 

para a execução do Programa de Atendimento dos seus projetos. 
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A  Fundação  Porta  Aberta,  inclui  no  seu  escopo  ações  administrativas  e  as  que  dizem 

respeito ao plano de trabalho da equipe técnica, como elaboração de projetos. Tais avanços no 

incremento  da  equipe  vai  permitir  desenvolver  projetos  com  múltiplos  olhares,  saberes  e 

diferentes ferramentas tecnológicas.   

ATENDIMENTO E ACOMPANHAMENTO 

A Fundação Porta Aberta vem se esforçando em suas ações para oferecer um atendimento 

que  prioriza  a  escuta  individual  do  dependente  químico,  valoriza  o  seu  sofrimento  e  procura 

fortalecê‐lo junto à rede social de apoio, reconhecendo que a problemática do uso abusivo, ou a 

dependência de álcool e de outras drogas é determinada por múltiplos fatores, tanto individuais 

e subjetivos, como socioculturais.  

Nesse  contexto,  a  Fundação  Porta  Aberta  vem  realizando  atendimentos  e 

acompanhamentos dos seus assistidos, por enquanto alunos dos cursos de reciclagem de valores e 

de profissionalização, esses ministrados em parceria com o SENAI.  

Estão  previstas  para  o  ano  de  2017  mais  ações,  ampliando  o  rol  de  atendimento,  não 

apenas  para  acompanhar  a  vida  do  assistido  depois  da  conclusão  dos  cursos,  auxiliando‐o  no 

processo  de  geração  de  renda,  mais  também  na  sua  relação  familiar.  Estão  previstas  ações 

envolvendo  o  grupo  de  convivência  da  pessoa  atendida,  parentes,  colegas  de  trabalho  e  de 

estudos, tendo em vista a necessidade de apoiá‐lo na retomada das suas relações sociais. 

As  ações  de  atendimento  e  acompanhamento  previstas  para  2017  estão  pautadas  nas 

ideias de cuidado integral e acolhimento, que se baseiam na construção de projetos singulares 

aptos  a  promover  vínculos  de  confiança  e  saúde.  Esse  trabalho  vai  depender  também  da 

participação  de  outros  setores  da  sociedade,  especialmente  dos  órgãos  públicos  responsáveis 

pelo  cuidado  com a  saúde,  a  assistência  social  e  o  trabalho,  sem os quais  não  se  viabiliza  um 

robusto processo de reinserção social. 
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A pretensão para 2017 é prosseguir trabalhando nas duas frentes de cuidado: 

 Cuidado em saúde: Ofertar espaços de acolhimento individual e/ou familiar e articular 

parcerias com os serviços de saúde e com as equipes que acompanham o tratamento de 

cada aprendiz. 
 Apoio psicossocial para a inserção profissional: Realizar cursos profissionalizantes e 

reciclagem de valores, empoderando a pessoa para torna‐la autossufiente, além de 

acompanha‐la junto à empresa empregadora, ou noutra forma de auferir renda. Os 

contratos de trabalho seguem as regras da instituição empregadora, porém o 

acompanhamento do projeto é pactuado em conjunto: empresa, aprendiz e Fundação 

Porta Aberta. 

COMUNICAÇÃO E MARKETING 

  Está  previsto  o  lançamento  em  2017,  pela  equipe  de  comunicação  e  marketing  da 

Fundação Porta Aberta, de um novo portal,  revisado e remodelado, que ofereça novos serviços, 

além de disponibilizar o Plano de Trabalho, publicar informações e atualizações da Fundação e dos 

avanços  da  rede  álcool  e  outras  drogas.  A  ideia  é  colocar  à  disposição  do  internauta  também 

outros  links,  dirigindo  o  leitor  para  outros  portais  de  acesso,  além  de  sua  própria  página  no 

Facebook. Já é possível visitar: www.fundacaoportaaberta.org.br.  

 

São Paulo, 31 de dezembro de 2016 



“Cada um de nós compõe a sua história e cada ser em si                                                        
carrega o dom de ser capaz ... e ser feliz” 

Extraída da música “Tocando em frente” de Renato Teixeira / Almir Sater
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